
   

 

 

Стенограмма 

очередного сорок шестого заседания 

Думы Ставропольского края пятого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

24 декабря 2015 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Ю.В. Белый 

 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые друзья! Прошу реги-

стрироваться в электронном виде.  
У нас предварительно зарегистрировалось 43 депутата.  
Таким образом, сегодня в составе Думы Ставропольского края пятого со-

зыва 50 депутатов. На заседании присутствуют, как я уже объявил, 44. 

Сорок шестое заседание Думы является правомочным и объявляется от-
крытым.  

(Звучит Гимн России) 

 

Уважаемые депутаты, информирую вас о том, что произошли изменения 
в составе фракции ЛДПР в Думе края. На сегодняшний день в составе фракции 

четыре депутата: Ефимов Геннадий Михайлович – руководитель фракции, 

Дроздова Ольга Павловна, Черницов Валерий Павлович, Сысоев Александр 

Михайлович.  

На сегодняшнее заседание приглашены и принимают участие в работе: 
Владимиров Владимир Владимирович – Губернатор Ставропольского края, 
Барнаш Виктор Иванович – федеральный инспектор по Ставропольскому краю 

аппарата полномочного представителя Президента Российской Федерации в 
Северо-Кавказском федеральном округе, Гончаров Виктор Иванович – депутат 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, Кузин 

Евгений Борисович – председатель Ставропольского краевого суда, Капункин 

Юрий Борисович – заместитель председателя арбитражного суда Ставрополь-
ского края, Турыгин Юрий Николаевич – прокурор Ставропольского края, 
Плющ Юрий Георгиевич – начальник штаба Главного управления Министерст-
ва внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Сытов 
Сергей Владимирович – исполняющий обязанности начальника Главного 
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управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольско-

му краю, Арбузова Нина Николаевна – начальник отдела урегулирования за-
долженности управления Федеральной налоговой службы России по Ставро-

польскому краю, Великдань Николай Тимофеевич – первый заместитель пред-

седателя Правительства Ставропольского края, Ковалев Иван Иванович – пер-
вый заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Золотарев 
Александр Евгеньевич – заместитель председателя Правительства Ставрополь-
ского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Пра-
вительства края, министр финансов края; Мурга Андрей Юрьевич – замести-

тель председателя Правительства, министр экономического развития Ставро-

польского края; Прудникова Ольга Николаевна – заместитель председателя 
Правительства Ставропольского края, руководитель аппарата Правительства 
края; Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставро-

польского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского 
края; Пустоселов Сергей Романович – представитель Губернатора Ставрополь-
ского края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края; 
Шак Сергей Леонидович – исполняющий обязанности председателя Контроль-
но-счетной палаты Ставропольского края, Липиров Степан Григорьевич – за-
меститель председателя избирательной комиссии Ставропольского края, Селю-

ков Алексей Иванович – Уполномоченный по правам человека в Ставрополь-
ском крае, Кашурин Николай Иванович – председатель Общественной палаты 

Ставропольского края, Глаз Олег Викторович – председатель Молодежного 
парламента при Думе Ставропольского края, Кухарев Владимир Андреевич – 

председатель Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольско-

го края", глава администрации Грачевского муниципального района; Колягин 

Георгий Семенович – глава города Ставрополя, Богданова Надежда Михайлов-
на – заместитель председателя Совета по вопросам местного самоуправления 
при Думе Ставропольского края, глава города Невинномысска, а также пред-

ставители краевых органов исполнительной власти и представители средств 
массовой информации.  

Уважаемые коллеги! В соответствии с Федеральным законом "О полити-

ческих партиях" сегодняшнее заседание планировалось провести с участием 

политических партий, не представленных в законодательном (представитель-
ном) органе государственной власти – Думе Ставропольского края. В адрес 73 по-

литических партий из 77 зарегистрированных органами юстиции Российской 

Федерации по состоянию на 17 декабря текущего года (четыре из них пред-

ставлены в Думе) были направлены письма-приглашения о принятии участия в 
сегодняшнем заседании Думы Ставропольского края, однако ни одна из поли-

тических партий, не представленных в Думе Ставропольского края, к сожале-
нию, не заявила об участии своих представителей в сегодняшнем заседании.  

Уважаемые депутаты, наша коллега – председатель комитета по культуре, 
молодежной политике, физической культуре и средствам массовой информации 

Елена Вениаминовна Бондаренко награждена памятной медалью "XXII Олим-

пийские зимние игры и XI Паралимпийские зимние игры 2014 года в г. Сочи". 
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Предоставляю слово Губернатору края Владимирову Владимиру Влади-

мировичу. 
Пожалуйста, уважаемый Владимир Владимирович. 
 

(Поздравление Губернатора Ставропольского края.) 
(Аплодисменты.) 

 
Председательствующий. Спасибо, Владимир Владимирович. 

Поздравляем еще раз Елену Вениаминовну. 
Уважаемые друзья, за многолетний добросовестный труд, большой вклад 

в развитие законодательства Ставропольского края, активную общественную 

деятельность наш коллега – депутат Думы Ставропольского края, заместитель 
председателя комитета Думы по культуре Артур Леонидович Насонов награж-

ден Почетной грамотой Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. Позвольте поздравить его с высокой оценкой его заслуг и вручить 
ему Почетную грамоту, а также в связи с прошедшим юбилеем вручить ему от 
депутатов краевой Думы Приветственный адрес Думы края.  

(Вручение Насонову А.Л. Почетной грамоты, 

 нагрудного знака и Приветственного адреса.) 

(Аплодисменты.) 

За заслуги в области муниципального управления и многолетнюю обще-
ственную деятельность Колягин Георгий Семенович – глава города Ставрополя 
награжден Почетной грамотой Думы Ставропольского края. От вашего имени 

позвольте поздравить Георгия Семеновича с наградой, пожелать ему здоровья, 
благополучия и плодотворной работы, успехов в проведении новогодних елок в 
краевом центре.  

(Вручение Колягину Г.С. Почетной грамоты.) 

(Аплодисменты.) 

Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 
заседания Думы депутата Данилова Владимира Васильевича и депутата Ищенко 
Александра Николаевича.  

Будут ли замечания по персональному составу секретариата? Нет. Кто за 
то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Данилова Владими-

ра Васильевича и Ищенко Александра Николаевича, прошу проголосовать. За – 

40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, не будет возражений, если мы поручим секрета-
риату при необходимости проводить подсчет голосов? Нет возражений. Прошу 
секретариат занять свои рабочие места вместе с карточками. 

Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-
ние принять данный проект повестки дня за основу. Кто за то, чтобы принять 
проект повестки дня сегодняшнего заседания за основу, прошу проголосовать. 
За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Какие будут замечания, предложения у депутатов по указанным в проекте 
повестки дня вопросам? Нет. Есть ли у депутатов предложения о включении в 
проект повестки дня дополнительных вопросов? 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста.  
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Андрющенко И.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! 

Сегодня комитет рассмотрел проект закона № 593-5 "О внесении изменений в 
Закон Ставропольского края   "О бюджете Ставропольского края на 2015 год и 

плановый период 2016 и 2017 годов", внесенный Губернатором и Правительст-
вом края для рассмотрения в первоочередном порядке. В соответствии с при-

нятым решением предлагаю включить его в повестку заседания Думы и рас-
смотреть перед организационным вопросом.  

Спасибо, коллеги, за внимание.  
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Понятна ситуация, коллеги? 

Спасибо.  

Кто за то, чтобы включить вопрос, внесенный Игорем Васильевичем в 
проект повестки дня сегодняшнего заседания, прошу проголосовать. За – 40, 

против и воздержавшихся нет. Принимается.  
Кто за то, чтобы изменить порядок рассмотрения вопросов повестки дня 

и рассмотреть дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольского 
края № 593-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюдже-
те Ставропольского края на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов"    

перед организационным вопросом, то есть 25-м по счету, прошу проголосо-

вать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Будут ли еще предложения у депутатов о внесении дополнительных во-
просов в проект повестки дня? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 
проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, есть предложение предоставить время для докла-
дов – до 15 минут, для содокладов и заключений – до 7 минут, для выступле-
ний в прениях – до 5 минут, для повторных выступлений в прениях и по поряд-

ку ведения заседания Думы, мотивам голосования, для справок и вопросов –   

до 3 минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, а по-

следующие перерывы делать через каждые полтора часа работы на 15 минут.  
Есть ли замечания по нашему традиционному регламенту? Нет. Кто за то, 

чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, прошу проголосо-

вать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного нами регла-
мента заседания Думы. 

Рассмотрение повестки дня. Переходим к вопросам. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
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Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Пред-

ставленные председателем Ставропольского краевого суда 15 кандидатур в со-

ответствии с установленным порядком были рассмотрены на заседании коми-

тета и рекомендованы к назначению на должности мировых судей.  

Холодкова Жанна Артемовна рекомендована к назначению на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Ленинского района города Ставрополя 
на пятилетний срок полномочий.  

Жанна Артемовна в указанной должности работает более 13 лет, обеспе-
чивая качественное отправление правосудия. За заслуги в осуществлении мер 
по обеспечению прав и свобод граждан она награждена Почетной грамотой 

Думы края, ведомственными наградами.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  
 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет.  
Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Жанне Артемовне? Нет вопросов.  
Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Холодкову Жанну Ар-

темовну на должность мирового судьи судебного участка № 1 Ленинского рай-

она города Ставрополя на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. 
За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 
участка № 2 Октябрьского района города Ставрополя на пятилетний срок пол-
номочий комитетом рекомендована Ковалевская Анна Анатольевна.  

Работая в должности судьи более 13 лет, Анна Анатольевна показывает 
стабильно высокие результаты работы, принимает активное участие в работе 
органов судейского сообщества, являясь с 2012 года членом Совета судей края, 
комиссии по судейской этике и комиссии по реализации мероприятий противо-
действия коррупции.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Анне Анатольевне? Нет вопросов. 
Кто за то, чтобы назначить Ковалевскую Анну Анатольевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Октябрьского района города Ставропо-
ля на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Ершова Ольга Владимировна рекомендована комитетом 

на должность мирового судьи судебного участка № 4 города Георгиевска Геор-

гиевского района на пятилетний срок полномочий.  
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Ольга Владимировна имеет глубокие знания действующего законодатель-
ства и большой опыт судейской работы, обеспечивает качественное отправле-
ние правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Ольге Владимировне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Ершову Ольгу Владимировну на должность 
мирового судьи судебного участка № 4 города Георгиевска Георгиевского рай-

она на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Шевченко Валерий Павлович рекомендован комитетом к 
назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Ми-

неральные Воды и Минераловодского района на пятилетний срок полномочий.  

Валерий Павлович показывает стабильно высокие результаты служебной 

деятельности, принимает участие в проведении обобщений судебной практики 

и обучении специалистов аппарата мировых судей. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Валерию Павловичу? Нет вопросов.  
Кто за то, чтобы назначить Шевченко Валерия Павловича на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 города Минеральные Воды и Минера-
ловодского района на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 

44, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 
участка № 5 города Минеральные Воды и Минераловодского района комитетом 

рекомендована Щетинина Марина Владимировна.  
Марина Владимировна зарекомендовала себя квалифицированным и гра-

мотным судьей, добросовестно исполняющим должностные обязанности. 

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо. 

Будут ли вопросы у депутатов к Марине Владимировне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Щетинину Марину Владимировну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 5 города Минеральные Воды и Ми-

нераловодского района на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. 
За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  
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Терехова С.А. Чехов Сергей Леонидович рекомендован на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 Андроповского района на пятилетний срок 
полномочий.  

Сергей Леонидович обладает значительным опытом судейской работы и 

глубокими теоретическими знаниями, постоянно повышает свою квалифика-
цию. За добросовестную работу он награжден Почетной грамотой Губернатора 
края и ведомственными наградами. 

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать данное решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо. 

Будут ли вопросы у депутатов к Сергею Леонидовичу? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Чехова Сергея Леонидовича на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 Андроповского района на пятилетний срок 
полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 5 Изо-
бильненского района на пятилетний срок полномочий комитетом рекомендова-
на Полякова Людмила Николаевна.  

Людмила Николаевна в указанной должности работает более 7 лет, умело 

использует знания законодательства и судебной практики в правоприменитель-
ной деятельности, постоянно работает над повышением своего профессиональ-
ного уровня, участвует в работе по обучению специалистов судебного участка. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо. 

Есть ли вопросы у депутатов к Людмиле Николаевне? Нет вопросов.  
Кто за то, чтобы назначить Полякову Людмилу Николаевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 5 Изобильненского района на пятилетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Блохина Наталья Владимировна рекомендована комите-
том к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 4 Ипа-
товского района на пятилетний срок полномочий.  

За 8 лет работы Наталья Владимировна зарекомендовала себя грамотным 

судьей, обладает профессиональными знаниями и навыками, необходимыми 

для исполнения судейских полномочий. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Есть ли вопросы у депутатов к Наталье Владимировне? Нет вопросов.  
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Кто за то, чтобы назначить Блохину Наталью Владимировну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 4 Ипатовского района на пятилет-
ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Беляев Алексей Александрович решением комитета реко-

мендован на должность мирового судьи судебного участка № 2 Туркменского 

района на пятилетний срок полномочий. 

Стаж работы Алексея Александровича в указанной должности составляет 
8 лет. Представленные документы свидетельствуют о стабильно высоких пока-
зателях его работы, несмотря на то, что он исполняет обязанности мирового су-
дьи на двух судебных участках. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Есть ли вопросы к Алексею Александровичу? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Беляева Алексея Александровича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 Туркменского района на пятилет-
ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавших-

ся нет. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Аргунова Светлана Павловна рекомендована комитетом к 
назначению на должность мирового судьи судебного участка № 5 Ленинского 

района города Ставрополя на трехлетний срок полномочий.  

Стаж работы Светланы Павловны в области юриспруденции 19 лет. В на-
стоящее время она замещает должность начальника отдела кодификации, сис-
тематизации законодательства, статистики и обобщения судебной практики 

Ставропольского краевого суда. Зарекомендовала себя грамотным специали-

стом, умело применяющим знания законодательства и практической деятельно-
сти.   

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Светлане Павловне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Аргунову Светлану Павловну на должность 
мирового судьи судебного участка № 5 Ленинского района города Ставрополя 
на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. 

Продолжаем. 

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 2 го-
рода Буденновска и Буденновского района на трехлетний срок полномочий ко-

митетом рекомендован Губренко Сергей Станиславович.  
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Сергей Станиславович имеет стаж работы в области юриспруденции бо-

лее 9 лет, замещает должность помощника мирового судьи судебного участка 
№ 3 Кочубеевского района. Зарекомендовал себя квалифицированным специа-
листом, имеющим глубокие теоретические знания и хорошую практическую 

подготовку. Награжден Почетной грамотой Думы края и ведомственными на-
градами. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать данное решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Будут ли вопросы у депутатов к Сергею Станиславовичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Губренко Сергея Станиславовича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 города Буденновска и Буденнов-
ского района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 42, 

против – 0, воздержался – 1. 

Продолжаем.  

 

Терехова С.А. Денисенко Милена Михайловна рекомендована комите-
том к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 города 
Минеральные Воды и Минераловодского района на трехлетний срок полномо-

чий.  

В настоящее время Милена Михайловна замещает должность консуль-
танта Ленинского районного суда города Ставрополя. Стаж работы в области 

юриспруденции более 9 лет. Характеризуется как квалифицированный специа-
лист, обладающий достаточными знаниями и опытом для исполнения обязан-

ностей мирового судьи. 

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Будут ли вопросы? Нет. 

Спасибо. 

Будут ли вопросы у депутатов к Милене Михайловне? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Денисенко Милену Михайловну на должность 
мирового судьи судебного участка № 2 города Минеральные Воды и Минера-
ловодского района на трехлетний срок полномочий,  прошу проголосовать. За – 

43, против и воздержавшихся нет. 

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 7 го-
рода Минеральные Воды и Минераловодского района на трехлетний срок пол-
номочий комитетом рекомендована Юрченко Олеся Васильевна.  

Олеся Васильевна в настоящее время замещает должность помощника 
мирового судьи судебного участка № 1 Степновского района. Зарекомендовала 
себя грамотным специалистом, обладает высокой трудоспособностью, ответст-
венно относится к исполнению служебных обязанностей. За успехи в работе 
награждена Почетной грамотой Губернатора края, ведомственными наградами. 

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать данное решение. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет.  

Будут ли вопросы у депутатов к Олесе Васильевне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Юрченко Олесю Васильевну должность миро-

вого судьи судебного участка № 7 города Минеральные Воды и Минераловод-

ского района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 43, 

против и воздержавшихся нет.  

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 1 Но-

воселицкого района на трехлетний срок полномочий комитетом рекомендована 
Нещадимова Лариса Александровна. 

Лариса Александровна по юридической специальности работает более 
9 лет. В настоящее время замещает должность помощника мирового судьи су-
дебного участка № 2 Петровского района. Зарекомендовала себя квалифициро-
ванным специалистом, постоянно повышает свой профессиональный уровень. 
Ее работа отмечена ведомственной наградой. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет.  

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Ларисе Александровне? Нет. 
Кто за то, чтобы назначить Нещадимову Ларису Александровну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 1 Новоселицкого района на трех-
летний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержав-

шихся нет.  

Продолжаем, Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 6 

Предгорного района на трехлетний срок полномочий комитетом рекомендована 
Бирабасова Медине Аубекировна.  

Стаж работы по юридической профессии Медине Аубекировны составля-
ет более 14 лет, восемь из которых она трудится в должности помощника судьи 

Ставропольского краевого суда. Зарекомендовала себя квалифицированным и 

грамотным специалистом, имеет высокий уровень теоретической подготовки и 

практический опыт, необходимые для исполнения обязанностей мирового судьи.  

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать решение комитета. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет вопросов.  
Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Медине Аубекировне? Нет. 
Кто за то, чтобы назначить Барибасову Медине Аубекировну на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 6 Предгорного района на трехлет-
ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавших-

ся нет.  



 11 

 Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. Принимается. 
Уважаемые депутаты, давайте поздравим вновь назначенных судей, по-

желаем им успешной работы в осуществлении правосудия, чтобы результатив-
ность работы была не менее 100 %, и было как можно меньше судейских оши-

бок. Мы, пользуясь случаем, что мы перед Новым годом, поздравляем всех вас 
с наступающим Новым годом. Удачи вам в работе! Давайте их поздравим. (Ап-

лодисменты.) 

Спасибо. 

Можете теперь уже приступать к работе непосредственно.  

Слушается вопрос "О назначении члена избирательной комиссии 

Ставропольского края с правом решающего голоса". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! На ва-
кантное место члена избирательной комиссии Ставропольского края с правом 

решающего голоса советом Староизобильненского сельсовета Изобильненского 
района предложена кандидатура Семилетова Владимира Андреевича. Владимир 
Андреевич – кандидат физико-математических наук, является директором го-
сударственного бюджетного профессионального образовательного учреждения 
"Ставропольский строительный техникум", имеет опыт работы в избиратель-
ных комиссиях. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе назначить Семилетова 
Владимира Андреевича на должность члена избирательной комиссии Ставро-
польского края с правом решающего голоса. Прошу вас, уважаемые коллеги, 

поддержать данное решение. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Какие вопросы будут у депутатов? Нет. 

Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Будут ли вопросы у депутатов к Владимиру Андреевичу? Нет. 
Кто за то, чтобы назначить Семилетова Владимира Андреевича членом 

избирательной комиссии Ставропольского края с правом решающего голоса, 
прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Принятое нами решение, уважаемые депутаты, будет оформлено поста-
новлением Думы. 
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Давайте поздравим Владимира Андреевича и пожелаем ему тоже успеш-

ной работы в нелегкой избирательной кампании 2016 и последующих годов. 
Поздравляем Вас! (Аплодисменты.) 

Слушается очередной вопрос "Правительственный час" на тему "Об ин-

формации "Об обеспечении в 2015 году жилыми помещениями детей-сирот 

и детей, оставшихся без попечения родителей, а также лиц из их числа". 

Вопрос внесен комитетом по образованию и науке.  
Уважаемые депутаты, напоминаю вам порядок рассмотрения вопросов в 

рамках "правительственного часа".  

В соответствии со статьей 24 Регламента Думы Ставропольского края 
продолжительность "правительственного часа" не должна превышать один час. 
Приглашенному должностному лицу для информирования депутатов Думы 

предоставляется не более 15 минут. Прения по информации не проводятся.  
Депутаты в пределах времени, отведенного на обсуждаемый вопрос, 

вправе задать приглашенному должностному лицу вопросы.  

По результатам обсуждения вопроса Дума может принять решение или 

дать поручение соответствующему комитету подготовить проект постановле-
ния Думы.  

Слово предоставляется министру имущественных отношений Ставро-

польского края Газарову Алексею Алениковичу.  
Пожалуйста, уважаемый Алексей Аленикович.  

 

Газаров А.А. Добрый день, коллеги! Как видно на слайде, министерству 
в 2015 году удалось снизить негативную тенденцию роста задолженности в 
обеспечении квартирами детей-сирот. При сохранении уровня финансирования, 
предусмотренного законом о бюджете на 2016 год, а также текущих экономи-

ческих условий планируется изменить тенденцию последних трех лет – превы-

шение задолженности над обеспеченными на противоположную в пользу ус-
тойчивого роста обеспеченных жильем детей-сирот над нуждающимися.  

Так, если в период 2013 – 2014 годов показатель уровня обеспеченности 

жильем сирот был существенно ниже в Ставропольском крае относительно 

среднероссийских показателей, то в 2015 году министерству удалось достичь 
уровня обеспеченности выше среднероссийского показателя. Данный результат 
стал возможен, конечно же, благодаря тому уровню финансирования, который 

направлен в край на реализацию данной программы, а также в результате пари-

тетной диверсификации в 2015 году закупок жилья как на первичном рынке, 
так и на вторичном рынке. 

Плановые показатели по приобретению и распределению (предоставле-
нию) жилья в 2015 году министерством выполнены. Из приобретенных          
766 квартир в собственность края завершено оформление 437, они распреде-
лены. В отношении 329 квартир ведется строительство объектов, завершение 
которого запланировано на 2016 год.  

Наиболее крупное приобретение в 2016 году – это 120 квартир в городе 
Ставрополе, 55 квартир – город Кисловодск, 80 – город Ессентуки и 21 кварти-

ра – Изобильный, а также в других муниципалитетах Ставропольского края.  
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По состоянию на 24 декабря 2015 года из 414 планируемых к предостав-
лению в 2015 году квартир в отношении 380 договоры спецнайма заключены, в 
стадии подписания контрагентами 34 договора.  

В 2015 году для целей обеспечения гарантий на жилье детям-сиротам ми-

нистерству было доведено лимитов в сумме почти 345 миллионов рублей, в том 

числе: 231 миллион – из бюджета Ставропольского края, около 35 миллионов – 

израсходованные средства федерального бюджета 2014 года, 78,7 миллионов 
рублей – также из федерального бюджета в соответствии с подписанным со-

глашением от 23 июля 2015 года о предоставлении субсидий из федерального 

бюджета Ставропольского края на предоставление жилых помещений детям-

сиротам. 

На приобретение жилых помещений для детей сирот в 2015 году израсхо-

довано 334,6 миллиона рублей. Остаток неизрасходованных денежных средств 
составляет 10,3 миллиона рублей. Неосвоение бюджетных средств связано с 
неисполнением застройщиком принятых обязательств по госконтракту. Феде-
ральное финансирование освоено в 2015 году в размере 100 %. 

В 2015 году была сформирована система контроля за исполнением гос-
контракта в рамках действующего законодательства, реализованы следующие 
мероприятия: направлено 16 заявлений в ФАС о включении в реестр недобро-

совестных поставщиков. По всем заявлениям на сегодняшний день приняты 

положительные решения: поставщики включены в реестр недобросовестных 
поставщиков, возбуждено 48 исковых производств в судах на общую сумму 

около 35,5 миллионов рублей по фактам неисполенния госконтрактов, возбуж-

дено 12 исковых производств о расторжении госконтрактов, расторгнуто в од-

ностороннем порядке 16 госконтрактов, направлено 11 заявлений-обращений в 
правоохранительные органы.  

Задачи на 2016 год. 

В 2016 году для целей обеспечения гарантий на жилье детям-сиротам 

планируется направить 469 миллионов рублей: 366 миллионов рублей – это 
средства края и 103 миллиона рублей – это средства федерального  бюджета. 
Данный объем финансирования позволит повысить уровень исполнения обяза-
тельств Ставропольского края по обеспечению жильем детей-сирот в целях бо-
лее эффективного освоения бюджетных средств и обеспечения детей-сирот жи-

льем.  

Закупки планируется осуществить в основной своей массе в I – III квар-

талах 2016 года. Первые торги на 2016 год размещены в декабре 2015 года сра-
зу же после принятия закона о бюджете на 2016 год. На 01.01.2017 года плани-

руется, что общее количество обеспеченных жильем детей-сирот в рамках пол-
номочий, предоставленных министерству имущественных отношений края, со-
ставит не менее 1293 человек.  

Спасибо за внимание.  
 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов к Алексею Але-
никовичу? 

Пожалуйста, уважаемый Алексей Алексеевич.  
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Гоноченко А.А. Скажите, пожалуйста, какого числа и года стоит на оче-
реди молодой человек, совсем юный, вставший в каком году первый из них 
стоит? С какого года? 

 

Газаров А.А. Точную дату, боюсь, я не назову. В рамках тех полномо-
чий, которые реализует министерство имущественных отношений, это 2013 год. 

 

Гоноченко А.А. Не думаю. 
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 

Черницов В.П. Уважаемый Алексей Аленикович, Вы сказали, что 48 

возбуждено дел, 12 контрактов на расторжении, 16 контрактов уже расторгну-
то. Скажите, пожалуйста, с чем связано такое большое количество неисполне-
ний по госконтрактам и почему не удается выявить недобросовестных подряд-

чиков на начальной стадии? 
 

Газаров А.А. Я думаю, что здесь имеют место быть (если мы говорим в 
контексте 2015 года) те неблагоприятные экономические условия, в которых 
оказалось большинство предпринимателей. Это, в основном, III квартал 2014 го-

да – I квартал 2015 года.  
Недобросовестных контрагентов, которые ненадлежащим образом ис-

полняли свои обязательства в 2015 году, всего четыре. Я не буду их сейчас на-
зывать. Я думаю, нет в этом особой необходимости. Тем более, мы давали об 

этом информацию. 

По той информации, которую давали контрагенты в рамках наших, ска-
жем так, ежемесячных практически встреч, если не еженедельных, основные 
трудности, которые связаны были с неисполнением обязательств по принятым 

в рамках госконтрактов, это как раз те неблагоприятные экономические усло-

вия, в которых они оказались.  
Хотя надо сказать, что одному из данных контрагентов все же удалось 

найти в себе силы и средства для того, чтобы да, с задержкой, но, тем не менее, 
завершить объект. Это, если не ошибаюсь, ООО "Веса", и довести начатое до 
конца.  

 

Черницов В.П. То есть, получается, одному из практически 60. 
 

Газаров А.А. Одному из четырех контрагентов.  
 

Черницов В.П. Одному из четырех. Здесь просто у вас 48 – возбуждено, 

12 – на расторжении, 16 – уже расторгнуто. Это очень большие цифры.  

 

Газаров А.А. Все правильно. Количество контрактов и контрагентов не 
совпадает, Валерий Павлович. Контрактов больше.  
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Председательствующий. Уважаемый Геннадий Михайлович, пожалуй-

ста, Ваш вопрос. 
 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги! Уважаемый Алексей Аленикович, подскажите, по-

жалуйста, в селе Курсавка Андроповского района построился трехэтажный дом 

для детей-сирот, и построен он с нарушениями, то есть должен был бы быть 
построен с подключением к сельской канализации, а построен с выгребными 

ямами. Посмотрите, пожалуйста, чтобы это нарушение устранить. 
Спасибо. 

 

Газаров А.А. Хорошо. 

 

Председательствующий. Уважаемый Айдын Ширинович, пожалуйста. 
 

Ширинов А.Ш. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Алексей Аленикович, у меня предложение. Может быть, нам все-таки 

(мы как-то уже в том созыве в Думе рассматривали) вернуться и рассмотреть 
вопрос о том, чтобы этим лицам, нуждающимся в жилье, выдавать либо серти-

фикаты, либо денежные средства. Мне кажется, это будет и справедливее, и 

лучше, потому что сколько бы мы сегодня и завтра не строили бы им жилья, 
всегда это будут проблемы с застройщиками. Каждый год мы здесь заслушива-
ем, и каждый год одни и те же вопросы.  

Я хочу сказать, что когда приезжал Народный фронт и умничал у нас там 

на территории, рассказывал нам, как надо работать, я им тоже посоветовал на 
федеральном уровне тоже этот вопрос рассмотреть. Представьте себе, ученики 

учились в одном заведении, потом их всех в один подъезд, в один дом, еще и 

некачественно построенный. Как правило, эти дома бог его знает где, у черта на 
куличках находятся. 

Я думаю, что нам совместно с вами, может быть, изучить этот вопрос. 
Это как предложение.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть какой-то ответ? 

 

Газаров А.А. Да, есть. 
 

Председательствующий. Пожалуйста, Алексей Аленикович. 

 

Газаров А.А. Здесь, Юрий Васильевич, наверное, мой комментарий. На 
сегодняшний день федеральное и краевое законодательство направлено на то, 

что данная норма реализуется не в монетарной форме, а в натуральной. Я ду-
маю, что необходимо данный вопрос изучить совместно, взвесить все за и про-
тив. Тем более, что практика монетизации данной нормы реализовывалась в 
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прошлые годы. Сопоставить, что называется, в рамках региона опыт прошлого 
и настоящего и принять решение выходить ли с данной инициативой. 

 

Председательствующий. Айдын Ширинович, мы Вас услышали. Есть 
мнение министерства, которое ведет это направление. Но есть там одна про-
блема. Мы этим уже занимались. К сожалению, когда мы выдавали деньги, то 
они покупали жилье или его не покупали, деньги испарялись, и они оставались 
снова без жилья. Сейчас это жилье социальное. В течение пяти лет никто из них 
не имеет права его приватизировать. После пяти лет у них возникает право на 
приватизацию.  

К сожалению, многие из них остаются без жилья, и останутся без жилья, 
если мы не будем следовать этому принципу.  

Давайте подумаем, но уже жизнь показала… Я обращаюсь и к нашим 

уважаемым дамам, они этим занимаются активно. Давайте подумаем. Предло-

жение имеет право на существование. Сделать это не так просто. 

Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 
 

Сысоев А.М. Спасибо.  

Уважаемый Алексей Аленикович, в предоставленной информации со-

держатся сведения о возбуждении 48 исковых производств на сумму 35,5 мил-
лионов рублей. Скажите, пожалуйста, в какой стадии сколько дел находится, 
сколько из них завершено, взыскано, отказано во взыскании? Результат какой? 

 

Газаров А.А. Исковых дел, собственно говоря, 48, по количеству иско-

вых производств. А принятые решения… Ежедневно принимаются. Буквально 
на сегодняшнее утро по истечении вчерашнего дня также был доклад о приня-
тых судебных решениях. Я бы сказал, что на сегодняшний день количество рас-
смотренных дел в судах по первой инстанции составляет на уровне 30 % от об-

щего количества дел, то есть 15 – 16 дел. Практически все заявленные требова-
ния министерства удовлетворяются в полном объеме судом в рамках полномо-
чий. В некоторых случаях происходит корректировка тех заявленных штраф-

ных санкций, то есть есть такое право либо снижения неустойки, либо перерас-
чета суда. Я бы сказал, что процент удовлетворения приближен к 100 %. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемая Людмила Михайловна, пожалуйста. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Алексей Аленикович, вопрос очень актуаль-
ный сегодня обсуждается, потому что обеспечение детей-сирот жилыми поме-
щениями это проблема, которой занимаются Дума, Правительство, все занима-
ются на протяжении многих десятилетий, и всегда она остается не до конца 
решенной. Ваше министерство получило этот вопрос в конце февраля месяца. В 

апреле впервые вами была предложена работа рабочей группы, куда вы при-

влекли общественность Ставропольского края. Скажите, пожалуйста, та рабо-

чая группа с участием всех структур, включая и прокуратуру, и общественные 
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организации, помогла ли вам сегодня достичь тех результатов, что достигнуты 

в 2015 году, что 414 человек получили квартиры, что значительно больше по 

сравнению с прошлыми годами. 

Спасибо большое. 
 

Газаров А.А. Людмила Михайловна, спасибо за вопрос.  
Я считаю, что, безусловно, наше взаимодействие с общественными 

структурами (Вы это прекрасно знаете, Вы – член этой рабочей группы), в со-
став этой рабочей группы входят различные общественные организации, пра-
воохранительные органы в лице краевой прокуратуры также входят в эту рабо-

чую группу. 
Самое главное достижение этой рабочей группы, я считаю, что она обес-

печивает эффективные коммуникации с внешней средой, то есть деятельность 
уполномоченного органа. Скажем так, до нас занимался минстрой, до нас, если 

не ошибаюсь, минобразования. Много раз эти полномочия передавались, но 
этот элемент не то чтобы закрытости, а недостаточных коммуникаций с внеш-

ней средой приводил к различного рода, я считаю, может быть, где-то к недо-
пониманию, где-то к недолжной обратной связи со стороны уполномоченного 
органа, где-то к несвоевременному реагированию в силу, опять-таки, ограни-

ченных ресурсов на те или иные, казалось бы, точечные вопросы, но имеющие 
за собой определенные системные ошибки, которые необходимо было коррек-
тировать. Это то главное достижение, которого нам удалось достичь.  

Но а в прикладной плоскости, что называется, опять-таки… Знаете, как 
раз один из проблемных объектов, который нам удалось (более года была про-

срочка обязательств по данному объекту) достичь, в том числе благодаря тому 

общественному напору, который был в рамках этой рабочей группы членами 

этой рабочей группы оказан, за что я им искренне благодарен. Я думаю, что 
они и друг другу благодарны, потому что удается решать эти проблемы. 

 

Председательствующий. Уважаемый Виктор Иванович, пожалуйста. 
 

Лозовой В.И. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий 

Васильевич, уважаемые коллеги! Вопрос неоднократно рассматривался и на не-
скольких комитетах, подробно разбиралась данная ситуация, вопрос понятен. 

Пожелание, Алексей Аленикович. Только жилье строить, передавать детям-

сиротам, как можно качественнее, как можно побыстрее, а то получится, что 
дети останутся и без жилья, и без денег.  

Я думаю, вопрос понятен, дебаты можно прекратить. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемая Людмила Леонидовна, пожалуйста. 
 

Редько Л.Л. Спасибо большое. 
Уважаемый Сергей Аленикович, на заседании комитета, когда мы смот-
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рели этот вопрос, мы обратились к Вам с просьбой, чтобы к заседанию Думы 

понятийный аппарат, которым Вы оперируете, был приведен в соответствие с 
федеральным законом по данному вопросу, однако это сегодня почему-то сде-
лано не было. Может быть, не хватило просто времени, но на будущее для того, 

чтобы это не вызывало сегодня таких вопросов, как у моих коллег (35 миллио-

нов, 48 дел), а на самом деле в той форме, в которой сегодня это подано, дейст-
вительно возникают вопросы, и, я думаю, что они возникнут и у всех, кто будет 
видеть этот репортаж. 

Вчера Владимир Владимирович сказал: "Создается впечатление, что 
деньги из бюджета качнули и скрылись". Вот сегодня тоже такое впечатление 
создается, хотя на самом деле это не так. Поэтому хотелось бы, чтобы мы все-
таки, представляя информацию, ясно писали "нуждаются", как это в законе, 
"нуждающиеся", а не просто "обеспечено", "предоставлено", "распределено", 

"выделено", и люди сидят и пытаются разобраться, что же это такое и чем один 

термин отличается от другого. 

Мы бы попросили, поскольку вопрос остается на контроле, в следующий 

раз оперировать понятиями, утвержденными в законодательных нормативных 
актах. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Принимается? Хорошо. 

Коллеги, не вижу больше включенных микрофонов. Будем заканчивать? 

Спасибо, Алексей Аленикович.  

Несколько слов буквально, коллеги. 

Первое. Я хочу поблагодарить и комитет по образованию и науке, кото-
рый серьезно этим занимается. Хочу слова благодарности сказать прокурору 
края Юрию Николаевичу Турыгину, потому что прокуратура тоже серьезно за-
нималась этими вопросами. Евгений Борисович, Вам спасибо, потому что суды 

понимают нас теперь и стоят на защите интересов детей-сирот. Это очень важ-

но, и для нас это принципиальная позиция, чтобы ни один ребенок не остался 
обиженным. И, самое главное, органы исполнительной власти. 

Вы помните эту ситуацию, когда этим занималось другое министерство. 

У меня было определенное сомнение, когда эти полномочия были переданы 

министерству имущественных отношений, я вижу, что они развеяны. 

Алексей Аленикович, Вам хочу пожелать успехов, и чтобы мы программу 
по обеспечению жильем детей-сирот обязательно выполнили на 100 %. Я ду-
маю, Владимир Владимирович и органы исполнительной власти нас, конечно, 
поддержат. Есть подвижки, они небольшие, это еще не серьезные успехи, по-

этому Вам желаем в новом году серьезных успехов в этом вопросе. 
Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Принимается. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 465-5 

"О миссионерской деятельности на территории Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по безопасности, межпарла-
ментским связям, ветеранским организациям и казачеству. 

Слово предоставляется председателю комитета края по делам националь-
ностей и казачества Писаренко Александру Васильевичу. 

Уважаемый Петр Петрович, мы Вас внимательно слушаем. 

 

Марченко П.П. Уважаемые депутаты, проект детально отработан в ко-
митете. Вношу предложение не заслушивать Александра Васильевича. 

 

Председательствующий. Может быть, вопросы будут? Нет вопросов. 
Действительно уже продолжительное время он у нас, и отработаны почти 

все. Как только он форму закона приобретет, тогда будут все вопросы сняты. 

Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Спасибо, Александр Васильевич.  

Слово предоставляется председателю комитета Марченко Петру Петровичу. 
Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович. 
 

Марченко П.П. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Василье-
вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проектом 

закона предлагается установить условия и порядок осуществления миссионер-

ской деятельности на территории края. Его принятие будет способствовать за-
щите населения традиционных конфессий от радикальных религиозных тече-
ний, в том числе экстремистской направленности.  

К проекту поступили все необходимые заключения, он детально прорабо-

тан на заседаниях рабочей группы с участием заинтересованных министерств, 
ведомств, общественных и религиозных организаций. Решением комитета про-
ект рекомендован к принятию на очередном заседании Думы в двух чтениях с 
учетом таблицы поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Петр Петрович. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Нет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, уважаемые депутаты, рекомендованных 
комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые про-
фильный комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 589-5 

"О внесении изменений в статью 9 Закона Ставропольского края          

"Об обеспечении плодородия земель сельскохозяйственного назначения в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по аграр-

ным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустройству.  
Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Владимир Николаевич. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста. 
 

Богачев И.А. Закон проработан в комитете достаточно. Есть предложе-
ние не заслушивать.  

 

Председательствующий. Не будет возражений? Нет. 

Может быть, есть вопросы у депутатов? Нет. 
Спасибо, Владимир Николаевич.  

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-
вичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Васильевич, 

коллеги и присутствующие! Проектом закона предлагается исключить из дей-

ствующего краевого закона меры государственной поддержки деятельности по 
повышению плодородия земель сельхозназначения, финансирование которых 
осуществляется за счет краевого бюджета.  

К законопроекту получены необходимые экспертные заключения с заме-
чаниями, которые требуют дополнительной проработки. В этой связи комитет 
предлагает принять проект закона в первом чтении. Прошу поддержать реше-
ние комитета.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 
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Спасибо, Иван Андреевич. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против – 0, воздержался – 1.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против – 0, воздержался – 1. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 591-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О государствен-

ной поддержке производства винограда и винодельческой продукции в 

Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по аграр-

ным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустройству.  
Слово предоставляется министру сельского хозяйства Ставропольского 

края Ситникову Владимиру Николаевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Владимир Николаевич. 

Пожалуйста, Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Юрий Васильевич, есть предложение не заслушивать ми-

нистра ввиду обсуждения в комитете и решенные все вопросы.  

 

Председательствующий. Не будет возражений? Нет. 

Может быть, есть вопросы? Нет вопросов. 
Спасибо, Владимир Николаевич.  

Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-
вичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемые Владимир Владимирович, Юрий Васильевич, 

депутаты и присутствующие! Проектом закона предлагается исключить из пе-
речня видов государственной поддержки виноделие, а также расширить круг 
получателей субсидии по затратам, связанным с закладкой и уходными работа-
ми за молодыми виноградниками. Кроме этого, определяется, что предоставле-
ние мер государственной поддержки в виде субсидий будет осуществляться по 
ставкам, устанавливаемым уполномоченным органом Правительства края.  

К проекту закона получены все необходимые положительные экспертные 
заключения. Имеющиеся в них замечания оформлены в виде поправок, которые 
рекомендованы комитетом к принятию.  

Прошу депутатов поддержать наше решение и принять законопроект в 
двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Иван Андреевич. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-
том к принятию. Какие будут предложения по поправкам, которые профильный 

комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 588-5 "О приостановлении действия отдельных положений законода-

тельных актов Ставропольского края и признании утратившими силу от-

дельных положений законодательных актов Ставропольского края в 

связи с Законом Ставропольского края "О бюджете Ставропольского 

края на 2016 год". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по бюд-

жету, налогам и финансово-кредитной политике. 
Слово предоставляется заместителю председателя Правительства, мини-

стру финансов края Калинченко Ларисе Анатольевне. 
Пожалуйста, уважаемая Лариса Анатольевна. 
Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста. 
 

Андрющенко И.В. Юрий Васильевич, если коллеги возражать не будут, 
без доклада, к вопросам к Ларисе Анатольевне. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Есть ли вопросы к Ларисе Анатольевне? Нет. 
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Лариса Анатольевна, спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-
сильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый 

Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! Законопроект приостанавливает до 1 января 2017 года действие отдельных 
положений законодательных актов Ставропольского края в связи с тем, что в 
законе о бюджете края на 2016 год не предусмотрены средства на их реализа-
цию, которые составляют почти три миллиарда рублей.  

Поступившие на проект закона заключения в целом положительные. К за-
конопроекту имеется поправка депутата Богачева Ивана Андреевича, одобрен-

ная комитетом. 

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 
двух чтениях с учетом данной поправки. Прошу поддержать, коллеги, решение 
комитета. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 
Спасибо, Игорь Васильевич. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? Нет 
возражений, уважаемые депутаты, по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против – 0, воздержавшихся – 3. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 38, против – 1, воздержавшихся – 1. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые депутаты, имеется таблица поправок к законопроекту, в 
которой содержится одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения у депутатов по поправке, которую про-
фильный комитет рекомендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять. Прошу проголосовать. За – 42, против – 1, воздержавшихся – 0. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 41, против – 1, воздержавшихся – 0. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 
целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и 

воздержавшихся нет. 
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Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против – 2, воздержавшихся – 0. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 571-5 

"О внесении изменений в статьи 3 и 7 Закона Ставропольского края "О по-

рядке принятия законов Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы в количестве 8 человек, комите-
том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, члены 

Правительства и приглашенные! Предлагаемые законопроектом изменения со-

гласуются с изменениями, внесенными в Устав Ставропольского края, в соот-
ветствии с которыми Молодежный парламент при Думе был наделен правом 

законодательной инициативы. Кроме этого, проект предусматривает обязатель-
ность направления законопроекта по ряду вопросов в Общественную и Торго-

во-промышленную палаты края.  
К законопроекту поступили все необходимые заключения без замечаний. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе принять проект закона 
в двух чтениях в предложенной редакции. Уважаемые коллеги, прошу вас под-

держать решение комитета. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 
Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края Пустоселову Сергею Романо-
вичу для изложения официальной точкой зрения Губернатора по обсуждаемому 
законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемый Юрий Васильевич, ува-
жаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставро-

польского края Владимиров Владимир Владимирович отмечает актуальность 
законопроекта, который направлен на приведение Закона "О порядке принятия 
законов Ставропольского края" в соответствие с Уставом (Основным Законом) 

Ставропольского края. Новацией законопроекта является введение правовых 
норм, позволяющих усовершенствовать порядок рассмотрения проектов зако-
нов края по наиболее важным вопросам экономического, социального и куль-
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турного развития края посредством направления законопроектов в Обществен-

ную палату и Торгово-промышленную палату Ставропольского края. 
Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами, уважаемые 
коллеги, в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем засе-
дании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 557-5 "О внесении изменения в статью 12 Закона Ставропольского края 

"О Думе Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатами Думы края в количестве 19 человек, комите-
том по законодательству, государственному строительству и местному само-

управлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна. 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Проект закона 
внесен в целях оптимизации расходов краевого бюджета на содержание Думы 

края. Им предлагается сократить число депутатов, осуществляющих свою дея-
тельность на профессиональной постоянной основе, с 40 до 35 человек. Это по-

зволит ежегодно экономить 19,5 миллионов рублей. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения, которые носят 
положительный характер. Комитетом принято решение рекомендовать Думе 
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принять проект закона в двух чтениях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать наше решение. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы? Нет вопросов. 
Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края Пустоселову Сергею Романо-
вичу для изложения официальной точкой зрения Губернатора по обсуждаемому 
законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительст-
ва и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир 
Владимирович поддерживает инициативу депутатов Думы края, направленную 

на сокращение численности депутатов, работающих на профессиональной по-

стоянной основе; считает законопроект обоснованным и актуальным, посколь-
ку его реализация повлечет сокращение бюджетных расходов края. Губернатор 
выражает уверенность в том, что депутаты Думы края поддержат его предло-
жение, высказанное в отзыве Губернатора на данный законопроект, и рассмот-
рят в первом полугодии 2016 года вопросы дальнейшей оптимизации числен-

ности депутатов Думы края, работающих на профессиональной постоянной ос-
нове, и вопрос сокращения расходов бюджета края на государственное управ-
ление.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 
двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые депутаты, есть ли вопросы? Нет вопросов. 
Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против – 0, воздержавшихся – 2. Принимается. 
Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против – 0, воздержавшихся – 3. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-
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совать. За – 42, против – 0, воздержался – 1. 

Проект постановления по данному вопросу, уважаемые коллеги, у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против – 0, воздержавшихся – 2. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 550-5 

"О внесении изменений в часть 6 статьи 17 Закона Ставропольского края 

"О Думе Ставропольского края". 

Вопрос внесен депутатом Думы края Дроздовой Ольгой Павловной, ко-

митетом по законодательству, государственному строительству и местному са-
моуправлению. 

Слово предоставляется руководителю фракции ЛДПР в Думе края депу-
тату Ефимову Геннадию Михайловичу. 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Михайлович. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, проект закона Ставропольского края "О внесении 

изменений в часть 6 статьи 17 Закона Ставропольского края "О Думе Ставро-

польского края" подготовлен с целью эффективности деятельности аппарата, 
оптимизации численности служащих аппарата Думы. Законопроектом предла-
гается сократить количество работников аппарата до 50 человек. Указанное со-
кращение приведет к значительной экономии средств.  

В некоторых региональных парламентах количество работников аппарата 
ниже численности депутатов. Например, в Брянской области, Республике Ал-
тай, в Дагестане, Мордовии, Чувашии, Псковской области. 

Также следует отметить, в комитете по законодательству, государствен-

ному строительству и местному самоуправлению обсуждался этот вопрос, но 
многие ссылаются на то, что этот законопроект и решение о том, сокращать или 

не сокращать количество аппаратов лежит в сфере деятельности председателя 
Думы. Мы хотим сказать, что мы никак не лишаем председателя Думы решени-

ем кого-то назначать или… Мы предлагаем закрепить законодательно, чтобы 

было 50 человек. 
Не сомневаюсь, что сейчас наш аппарат работает хорошо, Даже, можно 

сказать, что нареканий практически нет. Я думаю, что тоже будет работать не-
плохо, если увеличить, например, его на 100 человек. И если сократить на 50 че-
ловек, он тоже будет работать эффективно.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Вопросы, коллеги? 

 

Ширинов А.Ш. У меня маленький вопрос, Юрий Васильевич. 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, уважаемый Айдын Ширино-

вич, пожалуйста. 
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Ширинов А.Ш. Юрий Васильевич, спасибо. 

Геннадий Михайлович, у меня к Вам вопрос такой. Вот Вы перечислили 

регионы, где какое-то там ограниченное количество работает помощников и 

работников аппарата этих органов. А скажите, пожалуйста, сколько в этих ре-
гионах работает на постоянной основе членов ЛДПР? Есть у Вас такие цифры? 

 

Ефимов Г.М. Уважаемый Юрий Васильевич, у нас Регламентом принято, 

чтобы коллега к коллеге обращался как "уважаемый" человек. Если меня Ай-

дын Ширинович не уважает, то это взаимное чувство, поэтому я не готов отве-
чать на его вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, давайте спокойно соблюдать порядок 
и дисциплину.  

Мы услышали, уважаемый Геннадий Михайлович, Ваш ответ. Спасибо. 

Уважаемая Людмила Михайловна, пожалуйста. 
 

Кузякова Л.М. Уважаемый Геннадий Михайлович, скажите, пожалуйста, 
все депутаты. Фракция ЛДПР работает в Думе на постоянной основе. 

 

Ефимов Г.М. В смысле? 
 

Кузякова Л.М. Нет, на профессиональной основе работают. 
 

Ефимов Г.М. Кто все депутаты? 
 

Кузякова Л.М. Фракции ЛДПР. Ольга Павловна. Я сейчас буду гово-

рить? За исключением Валерия Павловича, который сегодня руководит своим 

предприятием. Я о другом хотела сказать, уважаемый Геннадий Михайлович. 

Скажите, пожалуйста, сколько проектов законов вы внесли за время ра-
боты пятого созыва Думы? Скажите, пожалуйста, сколько законов принято по 

вашей инициативе? И проекты законов, которые вносились, они вносились с 
отработкой в аппарате или нет? 

Спасибо, уважаемый Геннадий Михайлович. 
 

Ефимов Г.М. Уважаемая Людмила Михайловна, у нас на постоянной  

основе работают два депутата, а не все. Это раз. 
 

Кузьмин М.В. Уважаемый Юрий Васильевич, давайте по существу во-

проса. 
 

Ефимов Г.М. Второе. Это не по существу. Если Вам интересно, я Вам 

предоставлю эту информацию отдельно. Не будем задерживать коллег. 
Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, не вижу больше вопросов. 
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Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 
 

Гонтарь Ю.А. Геннадий Михайлович, чисто практический вопрос. Мне 
приходилось долго заниматься формированием аппарата, многие годы, и знаю, 

насколько сложно подобрать опытного человека, который владеет законода-
тельной техникой, обладает огромным объемом юридических знаний, экономи-

ческих и прочих.  

Вот скажите, в Вашей записке нет просчета. Оставить 50 человек, убрать 
почти 90 человек. Что, так скажем, Вы предлагаете, что мы будем от этого 
иметь? Экономию мы услышали. Сохранится ли дееспособность Думы Ставро-
польского края хотя бы в той степени, в которой сегодня она есть? 

 

Ефимов Г.М. Уважаемый Юрий Афанасьевич, совершенно уверен, что 
сохранится. Это раз. 

Во-вторых, Губернатор у нас сегодня проводит такое прекрасное меро-

приятие, как новый проект "Новая энергия". Вы представляете, сколько уже го-

товых специалистов у нас на сегодняшний день, которые могут выехать сейчас 
в муниципальные администрации и все остальное, помочь на месте и там рабо-
тать? Искать никого не надо. У нас уже есть готовые, но не надо эксперименти-

ровать. Готовые специалисты, которые профессионалы. Я уверен, что работни-

ки аппарата, которые отработали в Думе Ставропольского края, профессионалы. 

 

Гонтарь Ю.А. И уточнение. Геннадий Михайлович, вы проработали че-
тыре года вместе с нами, и, видимо, только за восемь месяцев до начала новых 
выборов увидели, что все-таки аппарат большой. Не кажется Вам, что Вы из 
этих соображений, популистских вносите это решение? 

 

Председательствующий. Спасибо. 

 

Ефимов Г.М. Нисколечко, Юрий Афанасьевич, не кажется. 
 

Председательствующий. Спасибо. 

 

Ефимов Г.М. Мне много чего не кажется. 
 

Председательствующий. Спасибо, коллеги. 

Давайте по порядку. 
Я прошу извинения, Иван Андреевич, я не заметил, что Вы раньше… 

 

Богачев И.А. Ничего страшного. 

 

Председательствующий. Может быть, поступим так: Иван Андреевич 

задаст вопрос и прекратим? Не будет возражений? Нет. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста. 
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Богачев И.А. Заботиться об оптимизации нашего аппарата Думы это 
нормальное явление. Я не осуждаю никого за это. Но я считаю, как человек, ко-
торый уже 14 лет в Думе, что вот так просто предложение вносить, наверное, 
сразу не стоит, потому что мы принимаем с вами законы. Кто эти законы,          

в основном, готовит? Аппарат. Здесь должны быть опытные, профессионалы 

работать, готовить, чтобы депутат пришел, и было, кому разобраться, помочь 
освоить для принятия решения, чтобы принять человеку грамотно. Правда? Да? 

Потому что многие работают не на постоянной основе. Не все же юристы? 

Правда? Не все юристы. Поэтому это очень важный вопрос. А живем мы потом 

по законам. И, если мы принимаем закон несовершенный, слабый, что говорят? 

Дума приняла не тот закон, который нужен народу.  
Поэтому я бы не спешил с этим. Здесь же работают еще люди, которые 

работали в крайисполкоме, которые имеют огромный опыт законотворческой 

работы, и так, с кондачка уволили, сократили. Я думаю, давайте разберемся. 
Сегодня мы, очевидно, я считаю так, я, что мы не созрели для такого серьезного 

принятия решения. 
 

Председательствующий. Спасибо, Иван Андреевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Федеральным 

законодательством не устанавливается взаимосвязь между численностью депу-
татов и работников аппарата, обеспечивающих деятельность законодательного 
(представительного) органа государственной власти субъекта Российской Фе-
дерации.  

В соответствии с Законом "О Думе Ставропольского края" структура, 
штатное расписание и фонда оплаты труда работников аппарата Думы утвер-

ждаются ее председателем. Таким образом, штатная численность аппарата не 
является вопросом, подлежащим законодательному регулированию. 

Поскольку предлагаемые изменения не основаны на нормах федерально-

го и краевого законодательства, что отмечено в полученных на законопроект 
заключениях, комитетом принято решение рекомендовать Думе его отклонить. 

Уважаемые коллеги, я прошу вас поддержать решение комитета. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет вопросов. 
Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе Ставропольского края Пустоселову Сергею Романо-
вичу для изложения официальной точкой зрения Губернатора края по обсуж-

даемому законопроекту. 
Пожалуйста, Сергей Романович. 
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Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правительст-
ва и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Владимир 
Владимирович отмечает, что согласно части 6 статьи 17 Закона Ставропольско-

го края "О Думе Ставропольского края" структура, штатное расписание и фонд 

оплаты труда работников аппарата Думы Ставропольского края утверждается 
председателем Думы Ставропольского края. На этом основании этой нормы за-
кона штатная численность аппарата не является предметом, подлежащим зако-

нодательному регулированию. Губернатор полагает, что при этих условиях за-
конопроект не может быть принят Думой края как несоответствующий законо-
дательству Ставропольского края. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые депутаты, какие будут мнения по предложенной концепции 

законопроекта? 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Я бы хотел выступить с позиции фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

Мы не разделяем концепцию данного законопроекта, потому что, как нам ка-
жется, вы знаете, бывают такие ситуации, когда нужно следить за руками. Есть 
такая тактика дымовой завесы. 

 

Лозовой В.И. А кто за (не слышно) будет следить? 

 

Кузьмин К.А. Виктор Иванович, я за вашими точно следить не собира-
юсь, если не возражаете. 

 

Председательствующий. Сейчас мы договоримся, коллеги. Соблюдайте 
спокойствие. 

 

Кузьмин К.А. Кстати, вот у нас завтра сборы. Есть такая тактика дымо-

вой завесы, когда что-то происходит у кого-то такое странное, всегда нам пы-

таются замылить глаза такими очень сомнительными и пустыми инициативами. 

На наш взгляд, эта инициатива абсолютно пустая, поэтому наша фракция будет 
воздерживаться. То есть, вместо того, что мы говорим о коррупционных из-
держках, которые существуют у нас в системе госзакупок; вместо того, чтобы 

нам говорить о сокращении пенсий и о прочих других вещах, за которые, кста-
ти, тоже проголосовала ЛДПР в Федеральной Думе во время голосования феде-
рального бюджета, мы сейчас говорим об этом. 

Спасибо.  
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Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, еще по концепции? Достаточно. Спасибо. 

Я должен разъяснить, коллеги. Меня просят об этом и руководители 

фракций. Если мы не поддерживаем законопроект, внесенный Ольгой Павлов-
ной Дроздовой, мы должны голосовать против; если мы его поддерживаем, мы 

должны голосовать за.  
Ставлю законопроект на голосование в первом чтении. То, что я говорил 

раньше, это касается первого чтения. Ставлю законопроект на голосование в 
первом чтении. Прошу проголосовать. За – 6, против – 32, воздержавшихся – 7. 

По итогам голосования, секретариат, посмотрите, пожалуйста, на итоги 

голосования. В первом чтении законопроект не набрал необходимого количест-
ва голосов и считается отклоненным. Решение об отклонении законопроекта 
будет оформлено постановлением Думы без голосования соответствующего. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 556-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О разви-

тии и поддержке малого и среднего предпринимательства".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по эко-

номическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. 

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства, мини-

стру экономического развития края Мурге Андрею Юрьевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич. 

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, вопрос очень детально 
рассмотрен на комитете. Я предлагаю уважаемого Андрея Юрьевича не подни-

мать с места. 
 

Председательствующий. Принимается, коллеги? Может быть, есть во-

просы к Андрею Юрьевичу? Нет.  
Спасибо, Андрей Юрьевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-
сильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич.  

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги! Законопроект направлен на приведение действующего 
Закона в соответствие с федеральным законодательством. Он уточняет понятие 
"государственные и муниципальные программы", а также компетенцию упол-
номоченного органа исполнительной власти края в области развития малого и 

среднего предпринимательства, продлевает срок преимущественного права вы-

купа государственного арендуемого имущества субъектами малого и среднего 
предпринимательства до 1 июля 2018 года. 

На законопроект поступили положительные заключения. В соответствии 

с решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в предло-
женной редакции. Прошу коллег поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 
имеется. Какие будут предложения по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 564-5 

"О внесении изменений в статьи 18 и 20 Закона Ставропольского края  

"Об управлении и распоряжении имущественными объектами государст-

венной собственности Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по эко-

номическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. 

Слово предоставляется министру имущественных отношений Газарову 
Алексею Алениковичу. 

Уважаемый Тимофей Васильевич, пожалуйста. 
 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, законопроект направлен на 
приведение действующего закона в соответствие с федеральным, подробно 
изучен. Я предлагаю министра не заслушивать. 

 

Председательствующий. Не будет возражений? 

 

Черницов В.П. У меня есть вопрос. 
 

Председательствующий. Сейчас. Не будет возражений по докладу, кол-
леги? Нет. Может быть, вопросы есть? 

Пожалуйста, уважаемый Валерий Павлович. 

 

Черницов В.П. Уважаемый Алексей Аленикович. Если мы смотрим в 
таблицу, здесь первым пунктом идет то, что информацию о приватизации пред-
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лагается публиковать только на сайте в сети Интернет, а в печатных изданиях 
предлагается не публиковать. Почему и на каком основании? 

 

Газаров А.А. Это, собственно говоря, требования федерального законо-

дательства относительно порядка опубликования нормативных актов не только 

в контексте приватизации, но и по другим направлениям. В целом же, как Ти-

мофей Васильевич доложил, законопроект направлен на приведение в соответ-
ствие с требованиями федерального законодательства регионального законода-
тельства.   

 

Черницов В.П. Но это ущемление прав людей, которые не пользуются 
Интернетом. У нас не везде есть Интернет. Тем более, у нас есть вот перечень 
порядка 640 населенных пунктов, где нет Интернета вообще. Это ущемляются 
их права, я считаю. 

 

Газаров А.А. Внесенный законопроект полностью соответствует феде-
ральному законодательству.  

 

Председательствующий. Еще вопросы, пожалуйста. Тимофей Василье-
вич, у Вас вопрос или Вы просто… 

 

Богданов Т.В. Я готов докладывать. 
 

Председательствующий. Больше вопросов не вижу. 
Спасибо, Алексей Аленикович. 

Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-
сильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич.  

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги! Законопроект направлен на приведение действующего 
закона в соответствие с федеральным законодательством, а также  на устране-
ние двойного учета (в составе краевой казны и на балансе государственных уч-

реждений края) находящихся в государственной собственности Ставропольско-
го края земельных участков, закрепленных за государственными учреждениями 

на праве постоянного (бессрочного) пользования.  
На законопроект поступили положительные заключения.  
Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в пред-

ложенной редакции. Прошу поддержать решение комитета. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Тимофей Васильевич, а вот этот вопрос по Ин-

тернету, который звучал, вы рассматривали на заседании комитета? 
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Богданов Т.В. Да, это будет один из вопросов, о котором будем докла-
дывать и голосовать. 

 

Председательствующий. Нет, я о другом. Тот вопрос, который задавал 
Валерий Павлович. Соответствует ли это законодательству федеральному и 

краевому? Вы, наверное, не слушали его вопрос, а он задавал. 
 

Богданов Т.В. Слушал внимательно. Все соответствует, Юрий Васильевич. 
 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 
 

Черницов В.П. Юрий Васильевич, я хочу отметить, что у нас будет рас-
сматриваться следующий закон, у нас есть официальная информация, что в 642 

населенных пунктах у нас нет Интернета вообще, признано, что у нас нет Ин-

тернета. Я считаю, что люди, которые там проживают, их права будут ущемле-
ны, потому что они не имеют возможности выйти на сайт. Это первое. 

Второе. Сайт может рухнуть и так далее, и тому подобное. То есть, мы 

все прекрасно знаем и понимаем, что может произойти с сайтом и с Интерне-
том, печатное издание – есть печатное издание, и оно доставляется в каждый 

дом, в каждый двор. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Сергеевич, пожалуйста. 
 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемый Валерий Павлович, возьмите, у Вас предприятие, проведите 
Интернет во все точки всего Ставропольского края. Сделайте такую милость, 
благотворительность от партии и от себя лично. 

Все может рухнуть вообще в этом мире. Читайте книги и так далее.  
Давайте голосовать, на самом деле. Министр занимается делом, а мы ему 

задаем вопросы, как дети.  

Спасибо. Извините, я если что-то там на повышенных тонах. 
 

Председательствующий. Спасибо, Тимофей Васильевич. Больше вопро-

сов нет. 
Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта, ува-

жаемые депутаты? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 1,воздержавшихся – 2.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-
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нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против – 1,воздержавшихся – 2. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Уважаемые депутаты, в ходе подготовки данного законопроекта к рас-
смотрению поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов права законода-
тельной инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против – 1,воздержавшихся – 2. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие будут 
предложения по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против – 1,воздержавшихся – 2. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 580-5 "О признании утратившими силу Закона Ставропольского края 

"О государственно-частном партнерстве в Ставропольском крае" и пунк-

та 58 статьи 1 Закона Ставропольского края "О внесении изменений в от-

дельные законодательные акты Ставропольского края в связи с изменени-

ем наименования законодательного (представительного) органа государ-

ственной власти Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по эко-

номическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. 

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства, мини-

стру экономического развития края Мурге Андрею Юрьевичу. 
Тимофей Васильевич снова включился. Пожалуйста. 
 

Богданов Т.В. Я предлагаю не заслушивать уважаемого Андрея Юрьеви-

ча, потому что вопрос детально изучен и понятен. 

 

Председательствующий. Может быть, есть вопросы? Нет. 
Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-

сильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич.  

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Иванович, 
уважаемые коллеги! Краевой закон о государственно-частном партнерстве был 
принят и действовал в период отсутствия соответствующего нормативного пра-
вового регулирования на федеральном уровне. С 1 января 2016 года вступает в 
силу Федеральный закон "О государственно-частном партнерстве, муници-

пально-частном партнерстве в Российской Федерации и внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации". Он устанавливает 
единые основы государственно- и муниципально-частного партнерства, и не 
требует дополнительного законодательного регулирования субъектами Россий-

ской Федерации. 

На законопроект поступили положительные заключения. Решением ко-

митета он рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать решение комитета. 
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Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы у депутатов? Нет. 

Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений, уважаемые коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие будут 
предложения, уважаемые депутаты, по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 581-5 

"О внесении изменений в статьи 1 и 2 Закона Ставропольского края      

"Об инвестиционном налоговом кредите". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по эко-

номическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. 

Слово предоставляется заместителю председателя Правительства, мини-

стру экономического развития края Мурге Андрею Юрьевичу. 
Уважаемый Тимофей Васильевич, пожалуйста. 
 

Богданов Т.В. История повторяется. Я прошу Андрея Юрьевича не за-
слушивать. Вопрос проработан.  

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Может быть, есть вопросы? Нет. 

Спасибо, Андрей Юрьевич. 

Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-
сильевичу. 

Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич.  

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги! Проектом закона в соответствии с Налоговым кодек-
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сом предлагается дополнить виды налогов, по которым предоставляется инве-
стиционный налоговый кредит, налогом на прибыль организаций и транспорт-
ным налогом. Для предоставления кредита увеличивается пороговый уровень 
стоимости инвестиционного и инновационного проектов до 20 миллионов руб-

лей. Сейчас он составляет всего 2 миллиона рублей. Плата за пользование кре-
дитом устанавливается в размере 1/2 ставки рефинансирования, кредит предос-
тавляется на срок, указанный в заявлении организации, но не более чем на 5 лет.  

На законопроект поступили положительные заключения. Решением ко-

митета он рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами, уважаемые 
коллеги, в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем засе-
дании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению, уважаемые 
депутаты, поправок не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется, уважаемые де-
путаты. Какие будут предложения по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 582-5 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О неко-

торых вопросах розничной продажи алкогольной продукции и безалко-

гольных тонизирующих напитков на территории Ставропольского края, 

внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об административ-

ных правонарушениях в Ставропольском крае" и признании утративши-

ми силу отдельных законодательных актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по эко-

номическому развитию, торговле, инвестициям и собственности. 
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Слово предоставляется председателю комитета по пищевой и перераба-
тывающей промышленности, торговле и лицензированию Ставропольского 
края Миронычевой Галине Петровне. 

Уважаемый Тимофей Васильевич, пожалуйста. 
 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, вот по данному законо-

проекту проводили два заседания комитета, потому что в ходе обсуждения воз-
никли поправки, мы их оперативно приняли. Предлагаю Галину Петровну не 
заслушивать. 

 

Лозовой В.И. У меня вопрос. 
 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Виктор Иванович. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемая Галина Петровна, мы улучшаем положение дел по отчетности 

для предпринимателей, тех, кто реализует спиртные напитки, или нет? Они же 
должны отчитываться? Правильно? 

 

Миронычева Г.П. Они отчитываются, декларации не отменяются. Один 

раз в квартал в любом случае они отчитываются. Здесь мы перечень утвержда-
ем – из 620 поселений, но мы проанализировали, в 418 вообще нет лицензий, то 
есть там в некоторых нет даже магазинов, потому что есть хутора, где живут 50, 

10 человек. Но те, которые имеют лицензии, в остальных, это 184 поселения, те 
сдают декларации. Это обязательное условие. Поэтому здесь сказать, что от-
четность будет неправильной, это не так. То есть, отчетность будет достовер-

ной, и она предоставляется в Росалкогольрегулирование и в наш комитет, то 
есть она сводится ежеквартально. То, что каждая бутылка будет сканироваться 
в поселениях, это другая отчетность, но она в итоге все равно будет сводиться в 
целую. 

 

Лозовой В.И. Для справки. Фракция КПРФ в Государственной Думе Фе-
дерального Собрания Российской Федерации подготовила и внесла законопро-
ект по жесткому наказанию тех, кто изготавливает, реализует фальсифициро-

ванные виды спиртных напитков. Я думаю, если нормально, то примут, и будет 
все хорошо. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 
Спасибо, Виктор Иванович, за вопрос. 
 

Черницов В.П. Добрый день, уважаемая Галина Петровна.  
Галина Петровна, я правильно понимаю, что этот список, который выно-

сится (здесь хутора менее трех тысяч населения и где нет Интернета), что там 
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не будет требования к сканерам и не будет усиленных тех требований, которые 
требуются там, где есть Интернет. Правильно я понимаю? 

 

Миронычева Г.П. Да, правильно. 

 

Черницов В.П. Почему? Потому что мы говорим везде о поддержке села, 
о том, что село нужно поддерживать, то, что развитие села должно быть и так 
далее, а из сел уходит Сбербанк, в селах нет Интернета и так далее, и тому по-

добное. Получается, что мы их ущемляем права. То есть, правильно я понял, 
что там не будет дополнительных требований? 

 

Миронычева Г.П. Нет Интернета – это отдельная тема, и сегодня, я ду-
маю, что работают над тем, чтобы Интернет был доступен везде, но это време-
ни, наверное, вопрос больше. А то, что отчетность, я повторюсь, будет реаль-
ная, и те, которые имеют лицензию, будут отчитываться в декларациях. Те, ко-
торые не будут каждую бутылку сканировать, они будут в целом за квартал де-
лать отчет. Сегодня это уже делается. А это нагрузка на предпринимателей. Я хо-

чу сказать, что программа и сканер сегодня стоят 71 тысяча рублей плюс 65 – 

госпошлина, то есть это если один магазин в поселении, то это сложно сегодня, 
на самом деле, установить, я так буду говорить. Это накладно для предприни-

мателей, которые имеют один магазин в селе, в котором, понимаете, выручка не 
такая большая, как в городских округах.  

 

Председательствующий. Уважаемая Людмила Леонидовна, пожалуйста.  
 

Редько Л.Л. Галина Петровна, поясните, пожалуйста, чем провинились 
те, кто должен торговать при наличии лицензии, и чем отличились те, кто могут 
то же самое делать за 10 километров, возможно, или за 20 километров в отдале-
нии, которые могут все то же самое делать без лицензии? И отчетность разная. 

 

Миронычева Г.П. Без лицензии это невозможно. Это вопрос не к коми-

тету… 

 

Редько Л.Л. Вы говорите, у нас есть поселки, где нет лицензии.  

 

Миронычева Г.П. Нет лицензии – нет реализации алкоголя, нет офици-

ального разрешения на торговлю алкоголем. Надеемся, что там и не торгуют 
алкоголем.  

 

Редько Л.Л. То есть мы не знаем, торгуют или нет? 

 

Миронычева Г.П. Нет, но вопросы-то к полиции. Они контролируют эти 

процессы. Нелегальный оборот – это вопрос… 
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Редько Л.Л. То есть, мы делаем просто разные виды отчетности для раз-
ных категорий предпринимателей. 

 

Миронычева Г.П. Нет, не разных категорий. Разные условия осуществ-
ления… 

 

Редько Л.Л. Но это и есть разные категории. Они называются одинако-

выми предпринимателями, но зависят от условий.  

Скажите, пожалуйста, а на Ваш взгляд, это правильно, что люди делают 
одно и то же, но, в зависимости от условий, мы им даем какие-то преференции: 

вы можете не отчитываться, вы можете не контролировать? 

 

Миронычева Г.П. Нет, отчитываться в любом случае. Это здесь ставится 
сканер и программа. Продалась одна бутылка, она сканируется. Вопрос о том… 

Я же говорю, разные условия. Сегодня в городе поток людей и выручка по ал-
коголю… Реализуется много. Сегодня если мы, и дано право субъекту опреде-
лить сегодня именно этот перечень, где нет Интернета, и те поселения отдален-

ные, малонаселенные пункты, где сегодня имеется один магазин и он реализует 
алкоголь, легальный оборот производит, то сегодня если их заставить еще по-

ставить этот терминал… То есть, они уйдут с легального оборота, то есть убе-
рут лицензии, не будет вообще реализации у нас сегодня в сельской местности. 

Понимаете, проблема в этом. И, наверное, неспроста определено это федераль-
ным законом – дано право в сельской местности все-таки дать право не ставить 
это оборудование. 

 

Лозовой В.И. Есть предложение поддержать, Юрий Васильевич. 

 

Редько Л.Л. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Больше нет вопросов? Нет. 

Спасибо, Галина Петровна. 
Слово предоставляется председателю комитета Богданову Тимофею Ва-

сильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Тимофей Васильевич. 

 

Богданов Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-
вич, уважаемые коллеги! Законопроект направлен на приведение действующе-
го закона в соответствие с федеральным законодательством и предлагает ут-
вердить перечень поселений с численностью населения менее трех тысяч чело-
век, в которых отсутствует доступ к сети Интернет и на которые не распро-

страняется требование передачи информации об объеме производства и оборо-

та этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции в единую 

государственную автоматизированную информационную систему.  
На законопроект поступили положительные заключения.  
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В соответствии с принятым комитетом решением он рекомендован к 
принятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок уточняюще-
го характера. Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Тимофей Васильевич. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по предложенной концепции 

законопроекта? Нет.  

Коллеги, у меня есть не замечание, а просто, чтобы мы понимали, о чем 

идет речь. Это государственная программа для того, чтобы обезопасить жите-
лей России от суррогатного алкоголя. Я хочу напомнить и о том, что в каждом 

ресторане теперь, в каждом кафе, баре будет установлена точно такая система. 
С 1 января 2016 года они попадают под действие такой системы. Смысл такой: 

собрался выпивать – прибор считывает шрих-код на бутылке. Считывает шрих-
код, и тогда можно обезопасить людей от этой проблемы, которая есть и у нас, 
и в других территориях. 

Что касается этого вопроса. Я тоже принимал участие в заседании коми-

тета, были бурные дискуссии. Идти по такому пути надо, в том числе и уста-
навливать точки такие. В идеале, может быть, мы придем когда-то к такому, 
что только крупные алкомаркеты будут торговать этой продукцией, но кресть-
янам тогда придется все больше и больше пить самогон или "левую" водку, по-
этому мы ничего не нарушаем, никаких прав этих людей. Просто мы приводим 

все в соответствие с федеральным законом.  

Валерий Павлович, если по концепции, пожалуйста.  
 

Черницов В.П. Да, по концепции. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Я полностью поддерживаю этот законопроект. Больше того, хотел бы до-

бавить. Если бы в ресторанах, как Вы говорите, что будут сканировать, и за ка-
ждым столиком будут проверять алкоголь качественный или не качественный, 

более того, хотел бы добавить, чтобы было еще ограничение, чтобы больше, 
например, полулитра за один столик не выдавать. Тогда не будет у нас престу-
плений. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Хорошо. Мы это протокольно отметим. 

Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 43, против – 1, воздержавшихся – 0. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть при-

нятый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем 

заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 
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У вас имеется таблица поправок, в которой содержатся поправки, реко-

мендованные профильным комитетом к принятию. Какие будут предложения 
по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 578-5 

"О признании утратившими силу законодательных актов (отдельных по-

ложений законодательных актов) Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по соци-

альной политике. 
Слово предоставляется министру труда и социальной защиты населения 

Ставропольского края Ульянченко Ивану Ивановичу. 
Уважаемый Виталий Андреевич, пожалуйста. 
 

Коваленко В.А. Уважаемые коллеги, в связи с тем, что данный вопрос 
детально проработан в комитете, вношу предложение не заслушивать инфор-
мацию министерства и перейти к вопросам. 

 

Председательствующий. Не будет возражений? Нет. 

Вопросы к Ивану Ивановичу, пожалуйста. Нет вопросов. 
Спасибо, Иван Иванович. 

Слово предоставляется председателю комитета Коваленко Виталию Анд-

реевичу. 
Уважаемый Виталий Андреевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Коваленко В.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Предлагается признать утратившим си-

лу Закон "О семейной политике в Ставропольском крае", так как отдельные его 
положения носят декларативный характер, а большинство из них урегулирова-
ны иными нормативным правовыми актами и программами края.  

Законопроект обсуждался на совещаниях с участием заинтересованных 
ведомств. На него получены все необходимые заключения. Замечаний и пред-

ложений от субъектов права законодательной инициативы не поступило. Про-

ект закона рассмотрен на заседании комитета и рекомендован к принятию в 
двух чтениях в предложенной редакции.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет вопросов. 
Благодарю Вас, Виталий Андреевич. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против – 0, воздержался – 1.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против – 0, воздержался – 1. 

Проект постановления, уважаемые депутаты, по данному вопросу у вас 
имеется. Какие будут предложения по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против – 0, воздержался – 1. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 551-5 "О внесении изменений в статью 21 Закона Ставропольского края 

"О некоторых вопросах регулирования земельных отношений". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по аграр-

ным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеустройству. 
Слово предоставляется министру имущественных отношений Ставро-

польского края Газарову Алексею Алениковичу.  
 

Богачев И.А. Юрий Васильевич, есть предложение не заслушивать. Мы 

сегодня детально обсудили данный законопроект на заседании комитета. 
 

Председательствующий. Спасибо. 
 

Данилов В.В. Секретариат. 
 

Председательствующий. Да, пожалуйста. 
 

Данилов В.В. Наши часы отстают на 3 минуты. У нас время истекает, 
напоминаю. 

 

Председательствующий. Уважаемый секретариат, мы работает по ча-
сам, которые в зале. Они могут отставать и на 5 минут, но мы работаем по ним, 

и начали работу именно по этим часам. 

Уважаемый Валерий Павлович, пожалуйста. 
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Черницов В.П. У меня есть вопрос к Алексею Алениковичу. Какое коли-

чество граждан претендуют на наделение правом по предоставлению земель-
ных участков по размещению металлических гаражей вблизи их места житель-
ства? Ведется ли реестр лиц, которые действительно в таких гаражах нуждают-
ся в первоочередном порядке? И не получим ли мы ситуацию, когда люди, ко-

торые не имеют права на установку таких гаражей, смогут воспользоваться 
этим правом? 

 

Газаров А.А. Уважаемый Валерий Павлович, если и ведется данный ре-
естр, то данный вопрос находится вне полномочий министерства имуществен-

ных отношений. 

 

Председательствующий. Это ведут муниципалитеты и городские округа 
такой учет. Надо запросить такие данные. 

 

Черницов В.П. А не получим ли мы ситуацию, когда люди, которые не 
имеют права на установку таких гаражей, могут воспользоваться этим правом, 

и мы получим опять в городах засилье гаражей металлических? 

 

Газаров А.А. Уважаемый Валерий Павлович, круг субъектов, которому 
предполагается наделение данным правом, четко ограничен в предлагаемом за-
конопроекте. Я хочу напомнить, это участники Великой Отечественной войны, 

инвалиды Великой Отечественной войны, инвалиды боевых действий; один из 
родителей, имеющий ребенка-инвалида; инвалидам, обеспеченным техниче-
скими и другими средствами передвижения в соответствии с индивидуальной 

программой реабилитации инвалидов. 
 

Черницов В.П. Уважаемый Алексей Аленикович, я Вам напоминаю, что 
участникам Великой Отечественной войны и инвалидам Великой Отечествен-

ной войны вы бы лучше ремонт сделали, поддержали бы их материально и так 
далее, а транспорт им уже зачастую не требуется. Я лично ездил по городу 
Ставрополю, поздравлял участников Великой Отечественной войны перед 9 Мая 
и видел, в каких условиях они живут, и видел, как они живут, и знаю, что гара-
жи им практически никому не нужны. Им нужна поддержка и им нужно жилье. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, я призываю к соблюде-
нию регламента работы и порядка принятия законов в Ставропольском крае. 
Вопрос – ответ. Если хотите дальше выступать, есть концепция законопроекта. 
Мы ее будем обсуждать. Я призываю всех к этому. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 
Больше вопросов не поступило. 

Секретариат напоминает мне о том, что у нас перерыв. Как мы поступим: 

или закончим вопрос… Из зала звучат предложения закончить вопрос. Мне-
ние единое? Да. Секретариат устраивает это? Да. Спасибо. 
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Слово предоставляется председателю комитета Богачеву Ивану Андрее-
вичу. 

Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые Иван Иванович, 

Николай Тимофеевич, депутаты! Законопроект наделяет отдельные категории  

граждан из числа ветеранов и инвалидов правом на получение земельных уча-
стков в аренду без проведения торгов для установки временных металлических 
гаражей вблизи места их жительства.  

К проекту закона получены необходимые положительные заключения. 
Решением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях в предложен-

ной редакции. Прошу поддержать наше решение. 
Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Спасибо.  

Есть ли вопросы к Ивану Андреевичу? Нет вопросов. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 
 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги, ува-
жаемый Валерий Павлович! Я очень доволен и мои коллеги по фракции 

"ЕДИНАЯ РОССИЯ", что мы, наконец-то, увидели вот тех людей, инвалидов, 
детей, ограниченных в возможности передвигаться, в том числе и инвалидов 
войны, которые живые остались. А сколько у нас инвалидов боевых действий, 

которые вынуждены ходить в гаражи бог знает за сколько. Мы что боимся? Да-
вайте лучше займемся застройкой нерегулируемой, точечной, этим людям да-
дим возможность поставить стандартные (о чем мы сказали, попросили разра-
ботать) недорогие гаражи внутри территории. Вот это и есть забота, Валерий 

Павлович, о людях! Они нуждаются в этом! 

Поэтому мы очень приветствуем этот законопроект, внесенный Прави-

тельством и поддержанный комитетом. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Уважаемый Валерий Павлович, по концепции законопроекта. 
 

Черницов В.П. По концепции. 

Юрий Афанасьевич, я Вас полностью поддерживаю и полностью с Вами 

согласен. Я лишь против того, чтобы недобросовестные жители края восполь-
зовались этими преференциями. Я двумя руками за наших участников Великой 

Отечественной войны, за детей и так далее.  
 

Председательствующий. Спасибо, Валерий Павлович. 

Коллеги, продвигаемся дальше? 
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Нет возражений по принятию законопроекта в первом чтении? Нет. Кто 

за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

41, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки данного законопроекта к рассмотрению поправок не 
поступило. Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложе-
ния по внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Какие будут предложения по проекту? Принять.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Принимается. 
Коллеги, в соответствии с нашим регламентом объявляется перерыв на 30 

минут. Начало работы в 12 часов 30 минут. Спасибо. 
 

(После перерыва) 
 

Председательствующий. Продолжаем работу.  
Слушается очередной вопрос повестки дня "О проекте закона Ставро-

польского края № 548-5 "О внесении изменения в статью 3 Закона Став-

ропольского края "Об организации проведения капитального ремонта 

общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на террито-

рии Ставропольского края".  

Вопрос внесен депутатами Думы края Сауткиным Сергеем Сергеевичем и 

Кузьминым Кириллом Александровичем.  

И "О проекте закона Ставропольского края № 579-5 "О внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "Об организации проведения ка-

питального ремонта общего имущества в многоквартирных домах, распо-

ложенных на территории Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края. Ответственный за 
подготовку обоих законопроектов к рассмотрению комитет по промышленно-
сти, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Уважаемые коллеги, внесенные законопроекты являются альтернативны-

ми. В соответствии со статьей 16 Закона Ставропольского края "О порядке 
принятия законов Ставропольского края" при внесении альтернативных зако-
нопроектов Дума рассматривает их одновременно посредством рейтингового 
голосования.  

Хотел вас проинформировать и о том, что только что поступило письмо 
от депутатов Александра Сергеевича Кузьмина, Сергея Сергеевича Сауткина. 
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Они просят считать членов фракции политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Думе Ставропольского края соавторами поправки к статье 21
 к про-

екту Закона Ставропольского края № 579-5 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "Об организации проведения капитального ремонта об-

щего имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Ставропольского края". То есть, законопроект, который внес Губернатор и Пра-
вительство Ставропольского края. 

 

Кузякова Л.М. Они не снимают? 
 

Председательствующий. Нет, они не снимают. Мы их будем рассматри-

вать. Пока заявления о снятии нет. 
Слово предоставляется одному из авторов законопроекта № 548-5 Саут-

кину Сергею Сергеевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Сергей Сергеевич. 

 

Сауткин С.С. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги и при-

сутствующие! Внесенным нами законопроектом предлагается внести измене-
ния в Закон Ставропольского края от 28 июня 2013 года № 53-кз "Об организа-
ции проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на территории Ставропольского края", предусмотрев 
более короткий срок, менее двух лет, для вступления в силу решения о прекра-
щении формирования фонда капремонта на счете регионального оператора и 

формирования фонда капитального ремонта на специальном счете, а именно 
через месяц после направления региональному оператору решения общего соб-

рания собственников помещений в многоквартирном доме.  
Законопроект направлен на защиту интересов собственников помещений 

многоквартирных домов, расположенных на территории края, и, с нашей точки 

зрения, позволит расширить их право на формирование фонда капитального 
ремонта на специальном счете, повысив при этом их уровень сопричастности к 
системе формирования фонда капитального ремонта.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет вопросов. 
Спасибо, Сергей Сергеевич. 

Уважаемые депутаты, слово предоставляется представителю Губернато-

ра, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Грибен-

нику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точкой зрения Гу-
бернатора края по законопроекту № 548-5. 

Пожалуйста, уважаемый Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые члены Пра-
вительства, депутаты и приглашенные! Губернатор Ставропольского края счи-

тает, что предлагаемые законопроектом № 548-5 предложения по установлению 

месячного срока для вступления в силу решения о прекращении формирования 
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фонда капитального ремонта на счете регионального оператора и на, так ска-
зать, начале срока формирования фонда капитального ремонта на счете регио-

нального оператора и на начале срока формирования фонда капитального ре-
монта на специальном счете после направления региональному оператору ре-
шения общего собрания собственников помещений в многоквартирном доме 
или домах, является малым, коротким и недостаточно, с точки зрения Губерна-
тора, обоснованным. Это может повлиять на выполнение региональной про-

граммы "Капитальный ремонт общего имущества в многоквартирных домах, 

расположенных на территории Ставропольского края", которая рассчитана на 
2014 – 2043 годы. 

Губернатор считает, что установление месячного срока негативно по-
влияет на работу самого регионального оператора и, тем более, повлияет на 
эффективность его финансовой деятельности и устойчивости. 

На основании вышеизложенного, уважаемые депутаты, прошу вас под-

держать точку зрения Губернатора и отклонить данный законопроект. 
Спасибо. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Дмитрию Анатольевичу? 

Нет вопросов. 
Спасибо, Дмитрий Анатольевич.  

Слово предоставляется первому заместителю министра жилищно-комму-
нального хозяйства Ставропольского края Штепе Евгению Викторовичу. 

Пожалуйста, уважаемый Евгений Викторович. 

 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, позвольте? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владими-

рович. 

 

Ягубов Г.В. Если коллеги не будут возражать, я бы предложил, что я сам 

доложу по этому вопросу, а к Евгению Викторовичу, если есть вопросы какие, 
задать. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет. 

Может быть, есть вопросы к Евгению Викторовичу? Нет вопросов. 
Спасибо, Евгений Викторович.  

Слово предоставляется председателю комитета Ягубову Геннадию Вла-
димировичу. 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Владимирович. 

 

Ягубов Г.В. Юрий Васильевич, насколько я понимаю, мы сейчас обсуж-

даем первый сначала законопроект? Или оба? 

 

Председательствующий. Мы обсуждаем оба законопроекта. 
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Ягубов Г.В. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые коллеги! Как уже сказал 
Юрий Васильевич, законопроекты являются альтернативными только в части 

установления сроков вступления в силу решения о прекращении формирования 
фонда на счете регионального оператора и передаче на спецсчет. Наши коллеги 

депутаты Сауткин и Кузьмин Кирилл Александрович предлагают установить 
месячный срок вступления в силу данного решения, а Губернатором Ставро-

польского края и Правительством предлагается шесть месяцев.  
Мы все ясно понимаем, что в течение одного месяца региональному опе-

ратору практически невозможно будет выполнить решения собрания собствен-

ников, понимаем. Это и инвентаризация, и акты сверки, и сверки платежей за-
долженности и очень много, начиная от бухгалтерской работы до юридическо-
го оформления.  

Министерством жилищно-коммунального хозяйства и региональным опе-
ратором предоставлен нам алгоритм действий по изменению способов форми-

рования фонда капитального ремонта со счета регионального оператора на 
спецсчет, из которого следует, что шестимесячный срок является наиболее оп-

тимальным, поскольку он позволит решить все вопросы организации, связан-

ные с переходом финансов. 
В связи с этим комитет рассмотрел вопросы, поддержал содержащуюся в 

проекте закона 579-5 внесенную Губернатором и Правительством Ставрополь-
ского края норму об установлении шестимесячного срока и не согласился с по-

правкой наших коллег Сауткина и Кузьмина Кирилла Александровича к этому 
законопроекту, который должен в данный срок сократить (также была у них 
поправка) от трех месяцев. 

Следует также отметить, что законопроект, внесенный Губернатором и 

Правительством, имеет более широкий пример правового регулирования или 

капитального ремонта. 
 К нему были также внесены поправки депутатами фракции "ЕДИНАЯ 

РОССИЯ", которые касаются предоставления компенсации расходов на уплату 
взноса на капитальный ремонт в виде субсидий из краевого бюджета одиноко 
проживающим неработающим гражданам – собственникам жилых помещений, 

достигшим 70-летнего возраста, в размере 50 % от размера взноса на капиталь-
ный ремонт, и одиноко проживающим неработающим гражданам, достигшим 

80 лет, в размере 100 %. К этой поправке наши коллеги из фракции СПРАВЕД-

ЛИВАЯ РОССИЯ присоединяются, и это очень хорошо, что они понимают не-
обходимость и значимость этого вопроса для жителей Ставропольского края. 

К обоим законопроектам получены все необходимые заключения. К про-

екту закона 579-5 подготовлены таблицы поправок к принятию и отклонению. 

Комитет решил рекомендовать Думе проект закона № 548-5, внесенный 

депутатами Сауткиным Сергеем Сергеевичем и Кузьминым Кириллом Алек-
сандровичем, отклонить, а проект закона 579-5, внесенный Губернатором и 

Правительством Ставропольского края, рекомендовать его принять в двух чте-
ниях с учетом таблицы одобренных поправок, а поправку наших коллег Саут-



 51 

кина и Кузьмина Кирилла Александровича о трех месяцах сокращения срока 
отклонить.  

У меня все. Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Уважаемые депутаты, прежде чем мы приступим к голосованию, хочу 
вам напомнить, что если по итогам рейтингового голосования альтернативные 
законопроекты наберут достаточное для их принятия число голосов, то приня-
тым в первом чтении считается законопроект, набравший наибольшее число 
голосов. Если по итогам рейтингового голосования ни один из законопроектов 
не наберет достаточного для принятия числа голосов, то на окончательное го-

лосование выносится законопроект, получивший наибольшее число голосов.  
Не принятый Думой законопроект считается отклоненным. Решение об 

отклонении оформляется постановлением Думы. 

Я понятно пояснил, коллеги?  

Уважаемые депутаты, приступаем к голосованию. 

 

Кузьмин К.А. А по концепции можно еще выступить? 

 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Кирилл Александро-

вич. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Я просто хотел… На самом деле действительно, что уже это положитель-
ная динамика, положительный шаг то, что мы в принципе сокращаем срок пе-
рехода из "общего котла" так называемого – от регионального оператора к спе-
циальному счету дома. Это уже неплохо, потому что ждать два года действи-

тельно долго, понятно, инфляция и куча разных факторов, которые выступают 
в пользу данного решения.  

Но хотел бы отметить для коллег, что все-таки сроки, которые мы пред-

лагали, они реализуются уже достаточно успешно в других регионах: в Буря-
тии, в Вологодской области, в Москве, в Краснодарском крае. До трех месяцев. 
И четыре месяца у нас есть в Омской области и Московской области. 

Тогда мы потом будем обязательно предлагать все-таки их опыт изучить 
совместно каким-то образом и посмотреть: может быть, они каким-то образом 

умеют там разобраться, как можно быстрее перейти из регионального операто-
ра на специальный счет дома. Почему? Потому что в условиях экономической 

нестабильности, к сожалению, потому что инфляционные процессы будут уже 
нами осуществляться не в период полугода, а период двух, трех даже месяцев. 

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Кирилл Александрович. 
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Я для себя хочу уточнить и для депутатов, что вы настаиваете на голосо-
вании по законопроекту, внесенному вами, не отзываете. Вот я хотел для себя 
это понять. Спасибо. 

Уважаемый Евгений Юрьевич, пожалуйста. 
 

Бражников Е.Ю. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, уважаемый Кирилл Александрович! На самом деле 
хотел промолчать, но уже просто мо=чи нет, четно вам говорю, молчать, потому 

что все у нас эксперты высокого уровня, статисты, а жизнь показывает иначе в 
Ставропольском крае. В фонд капитального ремонта все больше приходит за-
явлений, может быть, это, к сожалению, потому что это не в общем тренде по 
России, – дома, которые идут к региональному оператору, а не наоборот. По-

нимаете? Плюс ко всему прочему 29 июня изменилось законодательство, Жи-

лищный кодекс поменялся. 
Коллеги, давайте вчитываться в статьи, будут видны, по крайней мере, те 

алгоритмы, которые лежат на поверхности. Там есть много "подводных кам-

ней", но в любом случае есть инициатива. Ее можно сегодня декларировать как 
угодно и говорить, что людям идут навстречу, но на самом деле я бы это назвал 
популизмом. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Евгений Юрьевич, для себя хочу тоже. Вы за 
какой законопроект? 

 

Бражников Е.Ю. Конечно за Губернатора. Тут же все понятно. Шесть 
месяцев это хоть как-то, и комитет поддержал.  

 

Председательствующий. Благодарю Вас, спасибо. Я не для смеха это 
спросил, а потому что мне было не понятно.  

Коллеги, еще вопросы? Нет. Могу ли я приступить к голосованию? Да. 

Приступаем к голосованию по законопроектам.  

Кирилл Александрович правильно сказал о концепции, но мы должны 

сначала определить, какой законопроект мы выбираем для того, чтобы дальше 
работать по нашей процедуре. Я понятно пояснил? 

Ставлю на голосование законопроект "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 548-5 "О внесении изменения в статью 3 Закона Ставро-

польского края "Об организации проведения капитального ремонта обще-

го имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 

Ставропольского края", внесенный депутатами Думы края Сауткиным Сер-
геем Сергеевичем и Кузьминым Кириллом Александровичем.  

Прежде чем я вас попрошу проголосовать. Ко мне в перерыве подошел 
ряд депутатов, и сказали, что мы не поняли, как по одному вопросу голосовать. 
Я хочу разъяснить, что если мы поддерживаем законопроект, который внесен 

Сергеем Сергеевичем и Кириллом Александровичем, то кнопка "за"; если мы 

его не поддерживаем, то кнопка "против". Соответствующим образом также и 
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по проекту, который внесен Губернатором края. Я понятно пояснил? Чтобы 

мне потом легче было отвечать на вопросы, которые коллеги… Они уже соби-

раются заявление писать о том, что проголосовали немного не так.  
Кто за законопроект № 548-5, прошу проголосовать. За – 5, против – 32, 

воздержалось – 3. Законопроект не проходит. 
Кто за то, чтобы принять в первом чтении проект закона "О проекте за-

кона Ставропольского края № 579-5 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "Об организации проведения капитального ремон-

та общего имущества в многоквартирных домах, расположенных на тер-

ритории Ставропольского края", внесенный исполняющим обязанности Гу-
бернатора, первым заместителем председателя Правительства Ставропольского 
края Ковалевым Иваном Ивановичем, Правительством края, прошу проголосо-
вать. За – 41, против и воздержавшихся нет. 

По итогам рейтингового голосования, уважаемые депутаты, в первом 

чтении принят законопроект № 579-5 "О внесении изменений в Закон Ставро-
польского края "Об организации проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории Ставро-

польского края". Дальше я не озвучиваю. 

Законопроект № 548-5, внесенный депутатами Сауткиным Сергеем Сер-

геевичем и Кузьминым Кириллом Александровичем, не набрал необходимого 
количества голосов и считается отклоненным. Решение об отклонении законо-

проекта будет оформлено постановлением Думы. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-
тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-
седании. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеются две таблицы поправок. В первой таблице содержатся по-

правки, рекомендованные профильным комитетом к принятию. Во второй таб-

лице содержится поправка, которую профильный комитет предлагает откло-

нить.  
Какие будут предложения у депутатов по поправкам, которые профиль-

ный комитет рекомендует принять? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению второй таблицы, в которой содержится по-

правка, рекомендованная профильным комитетом к отклонению.  

Какие будут мнения у депутатов по данной поправке? Я еще раз обязан 

вам сказать, что если мы отклоняем данную поправку, то голосуем против; если 

мы ее поддерживаем, то голосуем за. 
Ставлю на голосование поправку, которая содержится во второй таблице. 

За – 3, против – 33, воздержавшихся – 3. Не набирает необходимого количест-
ва голосов. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 
внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-
тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 575-5 

"О внесении изменения в статью 3 Закона Ставропольского края "О каза-

честве в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы в количестве восьми человек и 

комитетом по безопасности, межпарламентским связям, ветеранским организа-
циям и казачеству. 

Слово предоставляется председателю комитета Марченко Петру Петро-

вичу, одному из авторов законопроекта.  
Пожалуйста, уважаемый Петр Петрович. 
 

Марченко П.П. Уважаемые Юрий Васильевич, Иван Иванович, уважае-
мые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона разрабо-

тан в целях усовершенствования краевого законодательства с учетом особенно-
стей Ставрополья как региона традиционного проживания казачества. Сегодня 
в крае около 40 атаманов и членов правления казачьих обществ совмещают го-

сударственную, муниципальную, а также должности государственной и муни-

ципальной службы. Это вступает в противоречие с антикоррупционным зако-
нодательством. Предлагаемый законопроект с учетом последних изменений 

федерального законодательства позволит устранить данное противоречие и со-

хранить исторически сложившуюся практику вовлечения казачьих атаманов в 
деятельность государственных органов и органов местного самоуправления. 

К проекту поступили все необходимые заключения. Он отработан в уста-
новленном порядке и рекомендован комитетом к принятию на очередном засе-
дании Думы в двух чтениях. 

Уважаемые коллеги, прошу принять проект закона в двух чтениях с уче-
том таблицы одобренных поправок. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Петр Петрович. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 
края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Пус-
тоселову Сергею Романовичу для изложения официальной точки зрения Губер-
натора Ставропольского края по обсуждаемому законопроекту. 

Пожалуйста, уважаемый Сергей Романович. 
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Пустоселов С.Р. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, члены Правитель-
ства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров Влади-

мир Владимирович отмечает, что федеральным законодательством предусмот-
рена возможность законом субъекта Российской Федерации урегулировать во-

просы и определить механизмы участия должностных лиц органов региональ-
ной государственной власти и органов местного самоуправления в управлении 

хозяйствующими субъектами. В связи с этим Губернатор считает законопроект 
актуальным. 

В ходе доработки законопроекта учтены замечания Губернатора и опре-
делен механизм, регулирующий способ дачи поручений соответствующим 

должностным лицами на участие в управлении хозяйствующим субъектом. На 
этом основании Губернатор полагает, что законопроект может быть принят 
Думой края в двух чтениях с учетом предложенных поправок. 

Благодарю вас за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Спасибо, Сергей Романович. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас, уважаемые коллеги, имеется таблица поправок к законопроекту, в 
которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 39, против – 0, воздержался – 1.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против – 1, воздержавшихся – 0. 

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 562-5 

"О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона Ставропольского края 
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"О природных лечебных ресурсах, лечебно-оздоровительных местностях и 

курортах Ставропольского края".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края комитетом по приро-

допользованию, экологии, курортно-туристической деятельности. 

Слово предоставляется министру культуры края Лихачевой Татьяне Ива-
новне. 

Уважаемый Михаил Владимирович, пожалуйста. 
 

Кузьмин М.В. Уважаемый Юрий Васильевич, с учетом того, что вопрос 
детально проработан в комитете, прошу заслушать вопрос без доклада Татьяны 

Ивановны. 

 

Председательствующий. Не будет возражений, коллеги? Нет.  

Может быть, есть вопросы к Татьяне Ивановне? Нет вопросов. 
Спасибо, Татьяна Ивановна. 
Слово предоставляется председателю комитета Кузьмину Михаилу Влади-

мировичу. 
Пожалуйста, уважаемый Михаил Владимирович. 

 

Кузьмин М.В. Уважаемый Иван Иванович, уважаемый Юрий Василье-
вич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Предлагае-
мый вашему вниманию проект закона направлен на приведение действующего 
краевого законодательства в соответствие с федеральным. На законопроект по-
лучены необходимые экспертные заключения. Все они положительные.  

На заседании комитета принято решение рекомендовать Думе рассмот-
реть и принять данный проект закона в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы? Нет. 

Благодарю Вас, Михаил Владимирович. 
Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Уважаемые депутаты, в ходе подготовки законопроекта к рассмотрению 

поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 576-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об объектах 

культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов Россий-

ской Федерации в Ставропольском крае".  

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края, комитетом по куль-
туре, молодежной политике, физической культуре и средствам массовой ин-

формации. 

Слово предоставляется начальнику управления Ставропольского края по 
сохранению и государственной охране объектов культурного наследия Глади-

ковой Татьяне Вячеславовне.  
Пожалуйста, уважаемая Татьяна Вячеславовна. 
 

Гладикова Т.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые депутаты, члены Правительства! Законопроект направлен на 
приведение Закона Ставропольского края "Об объектах культурного наследия, 
памятниках истории и культуры народов Российской Федерации в Ставрополь-
ском крае" от 8 июня 2015 года № 63-кз в соответствие с федеральным законо-

дательством, усовершенствование правовой базы Ставропольского края в об-

ласти сохранения, использования, популяризации государственной охраны объ-

ектов культурного наследия, упорядочения правоприменительной практики в 
данной сфере. 

В Законе Ставропольского края об объектах культурного наследия, в 63-кз, 
было принято решение вопроса о возможности предоставления физическим и 

юридическим лицам в аренду неиспользуемых объектов культурного наследия, 
находящихся в неудовлетворительном состоянии и являющихся государствен-

ной собственностью Ставропольского края, с установлением льготной аренд-

ной платы.  

Вместе с тем, вопрос предоставления таких объектов культурного насле-
дия в аренду на федеральном уровне был урегулирован только после утвержде-
ния постановления Правительства Российской Федерации 11 сентября 2015 го-
да № 966 "Об утверждении Положения о предоставлении в аренду неисполь-
зуемых объектов культурного наследия, включенных в Единый государствен-

ный реестр объектов культурного наследия, памятников истории и культуры 

народов Российской Федерации, находящихся в неудовлетворительном состоя-
нии и относящихся к федеральной собственности и о расторжении договоров 
аренды таких объектов культурного наследия". 

В ходе разработки проектов нормативных правовых актов, касающихся 
установления льготной арендной платы, возникла необходимость приведения 
закона в соответствие с требованиями гражданского антимонопольного законо-
дательства Российской Федерации, в связи с чем и был подготовлен проект за-
кона о внесении изменений. Законопроектом предлагается уточнить редакцию 

закона в части 1 статьи 8.1 в части закрепления за органами местного само-

управления муниципальных образований Ставропольского края полномочий по 
предоставлению физическим или юридическим лицам в аренду объектов куль-
турного наследия, находящихся в неудовлетворительном состоянии, относя-
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щимся к муниципальной собственности муниципальных образований Ставро-

польского края. 
Кроме того, законопроектом предлагается внести изменения в статью 8.1 

закона в части регулирования вопросов предоставления в аренду объектов 
культурного наследия, находящихся в неудовлетворительном состоянии, при-

знать часть 3 статьи 8.1 закона утратившей силу, а часть 2 данной статьи до-
полнить нормой о том, что порядок предоставления в аренду объектов недви-

жимого имущества, в том числе объектов культурного наследия, регулируется в 
соответствии с требованиями Гражданского и антимонопольного законодатель-
ства. Таким образом, законопроект направлен на приведение закона в соответ-
ствие с федеральным законодательством, совершенствование, как я сказала, 
правовой базы.  

Спасибо.  

 

Председательствующий. У Вас все? 

 

Гладикова Т.В. Да, у меня все. 
 

Председательствующий. Возникли вопросы у депутатов к уважаемой 

Татьяне Вячеславовне? Нет вопросов. 
Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Бондаренко Елене Вениа-
миновне. 

Пожалуйста, уважаемая Елена Вениаминовна. 
 

Бондаренко Е.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Комитетом законопроект рассмотрен в 
установленном порядке. Поступившие заключения носят положительный ха-
рактер. Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях. 

Благодарю за внимание. 
 

Председательствующий. Будут ли вопросы? 

 

Кузьмин М.В. Есть короткий вопрос. 
Елена Вениаминовна, договаривались без доклада. А что это так получи-

лось-то? 

 

Бондаренко Е.В. С кем Вы договаривались, Михаил Владимирович? Вы 

договаривались с кем-то? 

 

Председательствующий. Хорошо. 

Спасибо, Елена Вениаминовна. 



 59 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет. Нет возражений по принятию законопроекта в первом 

чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 
возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта, уважаемые депутаты, к рассмотрению 

поправок к нему не поступило. Есть ли у субъектов права законодательной 

инициативы предложения по внесению поправок? Нет. 
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Слушается вопрос "Об утверждении схемы одномандатных избира-

тельных округов для проведения выборов депутатов Думы Ставрополь-

ского края".  

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Проектом по-

становления предлагается утвердить схему одномандатных избирательных ок-
ругов для проведения выборов депутатов Думы Ставропольского края. Проект 
схемы разработан избирательной комиссией края. Он был в установленном по-

рядке доработан комитетом с учетом предложений Губернатора края, депутатов 
Думы, органов местного самоуправления. 

Комитет рекомендует Думе принять предложенный проект постановле-
ния с учетом внесенных в него изменений. 

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы? Нет вопросов. 
Благодарю Вас, Светлана Алексеевна. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас име-

ется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
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шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О внесении изменений в Регламент Думы Ставро-

польского края".  

Вопрос внесен фракцией Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Думе Ставропольского края пятого созыва, комитетом по законода-
тельству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово руководителю фракции Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ в Думе края депутату Кузьмину Кириллу Александровичу. 
Пожалуйста, уважаемый Кирилл Александрович. 

 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, на самом деле мы не в первый раз вносим 

проект постановления Думы об изменении Регламента в данной части. Изна-
чально, я вам напомню, мы предлагали проводить подобные мероприятия, то 
есть 5 минут предоставлять представителю каждой фракции ежемесячно также 
на заседании Думы, перед заседанием Думы. Тогда Дума Ставропольского края 
поддержала нашу инициативу, но вроде как было понимание, что, наверно, как 
некая альтернатива подобным выступлениям перед заседанием Думы, возмож-

но, сможет являться некий "парламентский день". Вот, собственно говоря, мы 

вам предлагаем институтализировать.  
В чем он будет заключаться? Он будет называться "день заявлений фрак-

ций", который будет проводиться ежемесячно по поручению председателя Ду-
мы Ставропольского края либо самим председателем, либо по поручению пер-

вым заместителем председателя Думы, либо одним из заместителей председа-
теля Думы. Длительность: представителю каждой фракции будет предостав-
ляться возможность выступить в течение 15 минут. Содержание заявления оп-

ределяется фракцией.  

То есть это такая норма, которая, предполагается, даст дополнительную 

возможность депутатского объединения озвучивать свою позицию по наиболее 
актуальным социально-экономическим, политическим и иным вопросам жиз-
недеятельности Ставропольского края и Российской Федерации в целом. 

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет вопросов. 
Благодарю Вас, Кирилл Александрович. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-
сеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна 
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Поступившие 
на проект постановления заключения имеют отрицательный характер. Полно-
мочия Думы края осуществляются исходя из реализации ее основных функций, 

законодательной и представительской, что предполагает осуществление дея-
тельности в сфере принятия законов и представления интересов населения края 
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депутатами. Из этого следует, что депутаты выражают свою позицию посредст-
вом внесения замечаний, предложений, поправок к проектам законов, выступ-

лений на заседаниях Думы, а также на встречах с избирателями. Позиция дум-

ских фракций также может выражаться при освещении их деятельности в сред-

ствах массовой информации. 

С учетом того, что законодательством края уже обеспечена возможность 
информирования населения о работе депутатов и позиций фракций, комитет 
рекомендует Думе данный проект постановления отклонить. Уважаемые колле-
ги, прошу вас поддержать наше решение. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Есть ли вопросы, коллеги? Нет вопросов. 
Спасибо, Светлана Алексеевна. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас име-

ется. Ставлю проект постановления на голосование. Еще раз обращаюсь к вам. 

Если мы поддерживаем решение комитета, то голосуем против, а то сегодня 
много таких вопросов, что приходится объяснять.  

Прошу проголосовать, коллеги. За – 3, против – 34, воздержавшихся – 3.  

Слушается вопрос "Об объеме расходов, выделяемых в 2016 году на 

обеспечение деятельности депутата Думы Ставропольского края в избира-

тельном округе".  

Вопрос внесен комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 
Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ива-
нович, уважаемые коллеги-депутаты, члены Правительства и приглашенные! 
Проектом постановления предлагается установить объем расходов на обеспе-
чение деятельности депутатов Думы в избирательном округе в 2016 году. Про-
ект рассмотрен комитетом в установленном порядке и рекомендован к приня-
тию. Прошу коллег поддержать решение комитета.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Будут ли вопросы у депутатов? Нет вопросов. 
Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас име-

ется. Будут ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против – 2, воздержавшихся – 0.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 593-5 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2015 год и плановый период 2016 – 2017 годов". 

Вопрос  внесен Губернатором, Правительством края, комитетом бюдже-
ту, налогам и финансово-кредитной политике. 
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Слово предоставляется заместителю председателя Правительства, мини-

стру финансов края Калинченко Ларисе Анатольевне. 
Пожалуйста, уважаемая Лариса Анатольевна. 
Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста. 
 

Андрющенко И.В. Юрий Васильевич, если коллеги не будут возражать, 
без доклада. 

 

Председательствующий. Без доклада. Соглашаемся с этим? И вопросов 
не возникло. 

Спасибо, Лариса Анатольевна. 
Слово предоставляется председателю комитета Андрющенко Игорю Ва-

сильевичу. 
Пожалуйста, уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ива-
нович, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Законо-
проектом предлагается увеличить объем бюджетных ассигнований по мини-

стерству сельского хозяйства на реализацию подпрограммы развития растение-
водства на общую сумму 115 260 тысяч рублей, выделяемых из федерального 
бюджета. В целях обеспечения условий софинансирования предлагается также 
произвести перемещение средств внутри министерства на 3,8 миллиона рублей. 

Все поступившие на проект закона заключения положительные. К зако-

нопроекту также имеется поправка за моим авторством, направленная на пере-
мещение средств внутри министерства сельского хозяйства, одобренная коми-

тетом.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 
двух чтениях с учетом данной поправки. Прошу коллег поддержать решение 
комитета. 

Спасибо, коллеги. 

 

Председательствующий. Возникли вопросы? Нет. 
Благодарю Вас, Игорь Васильевич. 

Слово предоставляется заместителю председателя Контрольно-счетной 

палаты Ставропольского края Шаку Сергею Леонидовичу. 
Сергей Леонидович, есть возражения или нет? 

 

Шак С.Л. Нет. 
 

Председательствующий. У Контрольно-счетной палаты возражений нет. 
Вопросы к Сергею Леонидовичу? Нет вопросов. 
Спасибо.  

Какие будут замечания, уважаемые депутаты, по предложенной концеп-

ции законопроекта? Нет возражений по принятию законопроекта в первом чте-
нии? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Уважаемые 
коллеги, не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегод-

няшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет.  

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, уважаемые депутаты, к законопроекту, в 
которой содержатся поправки, рекомендованные профильным комитетом к 
принятию. Какие будут предложения по указанным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять? Прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Переходим к рассмотрению организационного вопроса.  
Поступило заявление от депутата Ефимова Геннадия Михайловича с 

просьбой вывести его из состава комитета по природопользованию, экологии, 

курортно-туристической деятельности и избрать его в состав комитета Думы 

края по образованию и науке. Какие будут мнения и предложения у депутатов? 

Могу я поставить на голосование? 

Кто за то, чтобы вывести депутата Ефимова Геннадия Михайловича из 
состава комитета по природопользованию, экологии, курортно-туристической 

деятельности, прошу проголосовать. За – 37, против – 0, воздержавшихся – 3. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Ефимова Геннадия Михайловича в со-

став комитета Думы Ставропольского края по образованию и науке, прошу 
проголосовать. За – 35, против – 3, воздержавшихся – 1. 

Принятые нами решения, уважаемые депутаты, будут оформлены поста-
новлением Думы.  

Уважаемые депутаты, от депутата Сысоева Александра Михайловича по-

ступило заявление с просьбой избрать его в состав комитетов Думы Ставро-
польского края по природопользованию, экологии, курортно-туристической де-
ятельности и по аграрным вопросам, продовольствию, земельным отношениям 

и землеустройству.  
Могу я поставить на голосование? Кто за то, чтобы избрать депутата Сы-

соева Александра Михайловича в состав комитета Думы Ставропольского края 
по аграрным вопросам, продовольствию, земельным отношениям и землеуст-
ройству, прошу проголосовать. За – 39, против – 2, воздержавшихся – 0. 
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Принято нами решение будет оформлено постановлением Думы. 

Что касается комитета по аграрным вопросам.  

Кроме этого, поступило заявление от депутата Гонтаря Юрия Афанасье-
вича с просьбой избрать его в состав комитета Думы по аграрным вопросам. То 

есть, они, получается, у нас претендуют на одно место в аграрном комитете.  
Будут ли какие-то мнения, предложения? 

 

Богачев И.А. Есть мнение. 
 

Председательствующий. Пожалуйста, уважаемый Иван Андреевич. 

 

Богачев И.А. Юрий Афанасьевич, являясь заместителем председателя 
Думы, курирует аграрный комитет. У нас сложилась хорошая работа, слаженно 
в комитете, поэтому членом нашего комитета желательно, чтобы был Юрий 

Афанасьевич. Это не нарушит нашу работу и не внесет никакую сумятицу.  
 

Председательствующий. Спасибо, Иван Андреевич. 

Еще мнения есть? 

Пожалуйста, уважаемый Айдын Ширинович. 

 

Ширинов А.Ш. Спасибо, Юрий Васильевич. 

Александр Михайлович, хотелось бы… Уважаемый Александр Михайло-

вич, конечно, что не могу сказать о Вашем коллеге, а о Вас персонально пока 
могу. 

 

Сысоев А.М. Взаимно, Айдын Ширинович. 

 

Ширинов А.Ш. Хотелось бы Вам сказать, предложить даже такое. Перед 

тем, как Вам принять такие решения, пришли бы к нам в комитет, познакоми-

лись с нами со всеми, сказали бы свою точку зрения, позицию, а потом уже вы-

ходили бы. А так нас перед фактом ставить не очень корректно. 

Спасибо.  

 

Сысоев А.М. Уважаемый Юрий Васильевич, можно? 

 

Председательствующий. Уважаемый Александр Михайлович, конечно, 

можно. 

 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, уважаемые присутствующие! Прежде всего, я бы 

хотел объяснить мотивы подачи заявления. Учитывая наличие ограничений в 
составе комитетов (предельная численность 9 человек), я исходил из тех про-

фессиональных навыков, которыми я обладаю, и того опыта работы в Думе 
четвертого созыва, который у меня также есть. Поэтому, понятно, природо-



 65 

пользование, курортно-туристическая деятельность, экология – это регион 

Кавминвод. И занимался, и в составе этого комитета был.  
В отношении комитета по аграрным вопросам, продовольствию, земель-

ным отношениям и землеустройству вот вторая часть – земельные отношения и 

землеустройство – это то, чем я профессионально занимаюсь уже более 20 лет, 
и у меня есть опыт внесения поправок по данным вопросам в Думе прошлого 
созыва, поддержанных и принятых Думой. Членов комитета, в том числе пред-

седателя, уважаемого Ивана Андреевича, уважаемого Айдына Шириновича, я 
хорошо знаю по работе в предыдущем созыве, поэтому я полагал, что и они 

знают меня, поэтому я не считал что-то дополнительно о себе сообщить.  
Вот и все. Спасибо большое. 
 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, подводим черту под обсуждением? Я просто должен посовето-

ваться. Обращаюсь в Любовь Николаевне, как нам тут поступить? Поясните, 
пожалуйста. 

 

Бунина Л.Н. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемые депутаты! Здесь 
на голосование надо ставить в порядке поступления. Первым поступило заяв-
ление Александра Михайловича Сысоева и вторым – заявление Юрия Афанась-
евича Гонтаря. Каждое в отдельности поставить на голосование. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Приступаем к голосованию, коллеги? 

Кто за то, чтобы избрать депутата Сысоева Александра Михайловича в 
состав комитета Думы по аграрным вопросам, продовольствию, земельным от-
ношениям и землеустройству, прошу проголосовать. За – 7, против – 31, воз-

державшихся – 4. Решение не принято. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Гонтаря Юрия Афанасьевича в состав 
комитета Думы по аграрным вопросам, продовольствию, земельным отношени-

ям и землеустройству, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет. Решение принято.  

Принятое нами решение также будет оформлено постановлением Думы. 

Продолжаем работу. 
От депутата Александра Михайловича Сысоева поступило заявление с 

просьбой перевести его для работы в Думе Ставропольского края на профес-
сиональной постоянной основе.  

Слово предоставляется председателю комитета по законодательству Те-
реховой Светлане Алексеевне. 

Пожалуйста, уважаемая Светлана Алексеевна.  
 

Терехова С.А. Уважаемый Юрий Васильевич, уважаемый Иван Ивано-

вич, уважаемые коллеги, члены Правительства и приглашенные! Заявление де-
путата Сысоева Александра Михайловича о переводе его для работы в Думе на 
профессиональной постоянной основе рассмотрено в комитете и с учетом вы-
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сказанных мнений принято решение рекомендовать Думе отказать в переводе.  
При принятии решения члены комитета руководствовались следующим: 

Дума самостоятельно определяет условия осуществления депутатской деятель-
ности, в том числе на профессиональной постоянной основе. Краевым законом 

число депутатов, которые могут работать на указанных условиях, лимитирова-
но. Сегодня мы, уважаемые коллеги, приняли закон о сокращении числа депу-
татов, осуществляющих свою деятельность на профессиональной постоянной 

основе, с 40 до 35 человек. В настоящее время профессиональный депутатский 

мандат имеют 34 депутата.  
Кроме этого, в отношении троих депутатов – Богачёва, Редько и Киц  – 

Думой уже приняты постановления о переводе их для работы на постоянной 

основе в Думе края, но пока они этим правом не воспользовались и не считают-
ся приступившими к работе на этих условиях, поскольку распоряжения предсе-
дателя Думы в отношении них не состоялось. То есть созданы правовые пред-

посылки ситуации, когда число депутатов, желающих работать на указанных 

условиях, превышает установленный законом предел и отсутствуют необходи-

мые и достаточные условия для реализации такого права.  
Предусмотренное федеральным и краевым законодательством обязатель-

ное (не менее одного) представительство на профессиональной постоянной    

основе в законодательном органе депутатов, избранных по пропорциональной 

избирательной системе от политических партий, в Думе края обеспечено: про-
фессиональные депутатские мандаты имеют два депутата из списка региональ-
ного отделения политической партии ЛДПР.  

Таким образом, в настоящее время закон не обязывает нас принять поло-
жительное решение о переводе на работу в Думе на профессиональной посто-

янной основе еще одного депутата от фракции ЛДПР.  

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение.  
Спасибо. 
 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? 

Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, правильно ли я понял, что сегодня у 
нас, получается, в связи с новым принятым законом 35 будет депутатов, рабо-

тающих на профессиональной постоянной основе, возможность такая, и сейчас 
занято 34 вакансии, то есть одна свободна? 

 

Терехова С.А. Да, правильно, Кирилл Александрович, но у нас имеются 
еще заявления от троих. Мы их обязаны рассматривать тоже вместе с Сысое-
вым. 

 

Председательствующий. Да, я вот тоже деталь хотел такую отметить. 
Юрий Афанасьевич говорит о том, что на это одно место уже сейчас претенду-
ют трое депутатов, у которых право на это есть на сегодняшний день. 
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Уважаемый Александр Михайлович, пожалуйста. 
 

Сысоев А.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Так как вопрос касается меня, законом предусмотрено право высказать 
позицию и обоснование.  

Я бы хотел задать вопрос уважаемой Светлане Алексеевне. Скажите, по-

жалуйста, каким законодательным актом установлено, что при сложившейся 
ситуации не может быть рассмотрено заявление депутата. Я подчеркиваю, де-
путата, а не члена какой-либо политической фракции? 

Спасибо большое. 
 

Председательствующий. Я помогу Светлане Алексеевне. 
 

Терехова С.А. Александр Михайлович, мы рассмотрели Ваше заявление, 
и комитет по Вашему заявлению принял решение – Ваше заявление рассмотре-
но в комитете. Депутаты высказали свое мнение, и сейчас коллеги-депутаты на 
Думе будут принимать решение. Каждый проголосует так, как он считает нуж-

ным.  

Сысоев А.М. Уважаемая Светлана Алексеевна, уважаемые коллеги! Я бы 

хотел напомнить, что на комитете задавался вопрос правовому управлению о 
том, обладает ли тот или иной депутат преимущественным правом в отношении 

другого депутата? Закон не предусматривает такого преимущественного права, 
о котором Вы говорите, что создаются предпосылки. Об этом я и спросил. Ка-
кое будет принято решение, это одно, а я говорил о правовых основаниях, по-
тому что закон предусматривает их соблюдение, безусловно, соблюдение рав-
ных прав и учет профессиональных, деловых и личных качеств кандидата. 

У меня все. Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемый Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

У меня еще одни вопрос, но не обязательно к Светлане Алексеевне. Мо-

жет быть, Любовь Николаевна Бунина нам подскажет как юрист. 
Существует ли принципиальная юридическая разница именно юридиче-

ского характера между позицией, когда у нас будет три претендента на вакант-
ное это место работы депутатов Думы на профессиональной основе или четыре?  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Любовь Николаевна, дайте справку, пожалуйста. 
 

Бунина Л.Н. Уважаемые депутаты, в зависимости от того, какое решение 
сегодня примется, точно также, скажем, в очередь на одно место вакантное бу-
дут три человека или четыре человека.  
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Светлана Алексеевна в своем выступлении доложила о том, что норм, 

обязывающих принимать положительное решение, нет. Все, что требовалось от 
Думы края, – обеспечить соблюдение федерального законодательства, Думой 

края выполнено, поэтому данный вопрос в настоящее время на ваше усмотре-
ние решается.  

Спасибо. 

 

Председательствующий. Понятно разъяснение? У нас есть возможность 
проголосовать и определить позицию по этому вопросу. Могу я поставить на 
голосование? 

 

Кузьмин К.А. Юрий Васильевич, я извиняюсь. С позицией можно вы-

ступить? 

 

Председательствующий. Пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Спасибо. 

От имени фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ хотел выступить. Все-
таки считаем, что нужно заявление Александра Михайловича Сысоева поддер-

жать, потому что, исходя из ответа Любови Николаевны Буниной, разницы ме-
жду тремя и четырьмя претендентами на это вакантное место не будет никакой. 

Я даже объясню почему. Потому что мы с фракцией ЛДПР расходимся очень 
часто в политических позициях и расходимся очень часто с фракцией КПРФ… 

Петр Петрович, Юрий Васильевич, я попрошу, тут у нас регламент не со-

блюдают, перебивают. Торопятся, наверное, куда-то? На корпоратив. 
 

Председательствующий. Коллеги, давайте поспокойнее. 
Пожалуйста, Кирилл Александрович, пожалуйста. 
 

Кузьмин К.А. Так вот. Исходя из ответа Любови Николаевны Буниной, 

разницы между тем, сколько будет, три претендента или еще 12, юридической 

никакой нет. Это первый момент. 
Второй момент. С фракцией ЛДПР, еще раз хотел сказать, мы очень часто 

расходимся в политических позициях. Очень часто расходимся с фракцией 

КПРФ, с фракцией "ЕДИНАЯ РОССИЯ", но здесь вопрос же, как они потом 

поднимут, и в какой-то степени будут правы? В том, что это нарушение базо-
вых гарантий деятельности оппозиционных партий в Российской Федерации.  

Я думаю, что мы не должны идти здесь в этом направлении. Я думаю, что 
мы должны предоставить равные возможности работать идентично, синхронно, 
одинаково и коллегиально. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, будем заканчивать? 
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Я позволю себе одну фразу. Это Дума в лице каждого из нас определяет 
свою позицию по данному вопросу. Никто другой не определяет. 

Я ставлю… 

Геннадий Михайлович, Вы настаиваете? 

 

Ефимов Г.М. Да, конечно.  

 

Председательствующий. Да, пожалуйста. Я закончу только. 

Поэтому есть кнопки для голосования. Надо голосовать по этому вопро-

су. Другого нам здесь не дано. Никто нас не заставляет голосовать так, как не 
велит его совесть. 

Пожалуйста, уважаемый Геннадий Михайлович. 

 

Ефимов Г.М. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, позиция фракции понятна. Мы просим поддержать 
Александра Михайловича, потому что он действительно профессионал, у него 
нет отдельных бизнесов, нигде он не работает в отличие от тех трех других 
претендентов, которые уже четыре года никак не могут решить, зайти им на по-

стоянную основу или нет.  
На сегодняшний день да, действительно ЛДПР получается немного изго-

ем в этом парламенте. Именно поэтому в президиуме нет ни одного представи-

теля партии ЛДПР. Именно поэтому возникают вопросы взять на профессио-
нальную основу. И он изначально был, когда в 2011 году ни одного члена пар-

тии фракции ЛДПР не взяли постоянную основу, они подали в прокуратуру. 
Поэтому я прошу всех поддержать. Мы не самая мелкая фракция, и у нас 

всего два человека на постоянной основе. 
Спасибо. 

 

Лозовой В.И. Геннадий Михайлович, для справки. У нас два человека 
работают на профессиональной постоянной основе, и нормально, из пяти. Они 

работают в другом месте. 
 

Председательствующий. Спасибо. 

Коллеги, еще раз обращаюсь, могу ли я поставить на голосование, пре-
кратив обсуждения? 

Ставлю на голосование вопрос о переводе депутата Сысоева Александра 
Михайловича для работы в Думе Ставропольского края на профессиональной 

постоянной основе. Прошу депутатов проголосовать. За – 6, против – 28, воз-

держались – 6. 

Любовь Николаевна, помогите мне и секретариату, как нам поступить. 
 

Бунина Л.Н. Решение не принято.  
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Председательствующий. Не принято. Решение о переводе депутата Сы-

соева Александра Михайловича для работы в Думе на постоянной основе не 
принято. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение… Решение нами принято, 

но решение не принято о переводе его на постоянную профессиональную осно-

ву. Принятое нами решение будет оформлено постановлением Думы.  

Уважаемые депутаты! Поступило решение фракции Ставропольского ре-
гионального отделения политической партии "Либерально-демократическая 
партия России" в Думе Ставропольского края пятого созыва о закреплении му-
ниципальных районов и городских округов Ставропольского края для работы с 
избирателями за депутатом Сысоевым Александром Михайловичем.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-
чания по проекту? Нет. Кто за то, чтобы принять постановление в предложен-

ной редакции, прошу проголосовать. За – 37, против – 1, воздержался – 1. 

Уважаемые депутаты поступили ответы на депутатские запросы Сучко-

вой Надежды Ивановны и Судавцова Дмитрия Николаевича, внесенные на со-
рок пятом заседании Думы 26 ноября текущего года. Копии ответов вам розданы. 

Уважаемые коллеги, депутатских запросов к нам не поступило на сего-

дняшнем заседании.  

За время после проведения 26 ноября текущего года сорок пятого заседа-
ния Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 28 постановлений 

Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 
Уважаемые депутаты, в соответствии с пунктом 23 Положения о Совете 

по вопросам местного самоуправления при Думе Ставропольского края довожу 
до вашего сведения, что 3 декабря текущего года состоялось очередное шест-
надцатое заседание Совета. Принятые на нем решения направлены вам, Прави-

тельству Ставропольского края и руководителям представительных органов 
местного самоуправления края по электронной почте для сведения и использо-

вания в работе. 
Уважаемые депутаты, коллеги, приглашенные, друзья! Мы завершаем 

очередной год работы краевого парламента. За эти 12 месяцев принято 153 за-
кона, в том числе 24 базовых; проведено около 170 заседаний думских комите-
тов, на которых рассмотрено порядка 800 вопросов.  

В центре внимания депутатов находятся приоритетные вопросы: выпол-
нение майских указов Президента России, повышение благосостояния ставро-
польцев, улучшение условий для бизнеса и усиление его господдержки, модер-

низация системы местного самоуправления и земельных отношений в крае. Все 
это отражено в принятых нами законодательных актах.   

В своем Послании Федеральному Собранию Президент России Владимир 
Владимирович Путин отметил: "Власть должна слышать людей". Постоянно 
общаясь в своих округах с избирателями, мы узнаем о новых "болевых точках" 

в регионе, и в интересах края и его жителей совершенствуем и укрепляем пра-
вовое поле.  

Спасибо депутатскому корпусу, каждому из вас, аппарату Думы за про-

деланную работу!  
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Благодарю за плодотворное сотрудничество Губернатора и Правительст-
во края, федеральные ведомства, органы местного самоуправления, парламен-

тариев, представляющих наш регион в Федеральном Собрании. Нас объединяет 
стремление быть полезным Ставрополью и способствовать его социально-

экономическому развитию.  

Грядущий год – заключительный в работе пятого созыва краевого парла-
мента. Пусть он будет для всех нас временем новых идей и свершений!             

С наступающим 2016 годом, уважаемые друзья! Здоровья, мира, оптимизма,   
благополучия вам и вашим близким!  

Все вопросы повестки дня, уважаемые депутаты, нами рассмотрены. 

Какие имеются справки, замечания по ведению заседания Думы? Нет. 
На этом сорок шестое заседание Думы Ставропольского края пятого со-

зыва объявляется закрытым.  

(Звучит Гимн России) 
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